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REFORMA ELÉCTRICA  

Difundirá con gira los beneficios de la reforma eléctrica.- El presidente Andrés Manuel López 
Obrador anunció su decisión de encabezar personalmente la defensa de la iniciativa de reforma 
constitucional en materia eléctrica con una gira por el país, proyecto de difusión en el que 
también participarán integrantes del gabinete. Aclaró que su periplo será al término de los foros 
organizados por el Congreso de la Unión y tiene como propósito explicar los motivos de la 
reforma y sus beneficios a la población. [JORNADA] [FINANCIERO] [CONTRARÉPLICA] [EXCÉLSIOR] 
[RAZÓN] [HERALDO] [MILENIO] 

CFE plantea implementar subsidios a tarifas eléctricas.- Al participar en el foro 8 del parlamento 
abierto sobre la propuesta de reforma eléctrica, José Romualdo Hernández, coordinador de 
proyectos de inversión y vinculación de CFE, expuso que “no descartamos que una vez que 
tengamos ya un orden dentro del sector eléctrico, podamos generar un nuevo esquema de 
tarifas”, puntualizó. [UNOMÁSUNO][CONTRARÉPLICA][EXCÉLSIOR/pp-p4]  

Falaz, que el Estado no pueda financiar expansión del sistema eléctrico.- Al continuar los foros 
sobre la reforma eléctrica, el experto en políticas y regulación energética Severo López Mestre 
dijo ayer que la transformación del sistema eléctrico que concluyó en 2013, se debió a que el 
Estado se dio cuenta de que no podía financiar su expansión. [JORNADA/p20] 

Prevén opacidad y politización de la CFE con la reforma de AMLO.- El principal objetivo de las 
discusiones en torno a la reforma eléctrica que se llevan a cabo en la Cámara de Diputados es 
fortalecer a la CFE, lo que no se logrará si se le otorga poder sobre toda la industria,  autonomía 
desmedida y opacidad, como plantea la iniciativa de reforma constitucional que se discutirá 
próximamente. Aunque también se le debilitará si se reduce más su participación en la 
generación de electricidad, expresaron analistas en el octavo foro del Parlamento Abierto de la 
reforma eléctrica. Severo López Mestre Arana, socio director de Gala Energy, aseguró todavía es 
posible llegar a acuerdos que fortalezcan a la CFE. [ECONOMISTA] [FINANCIERO] 

Chocan por Reforma Energética de Peña.- Expertos en energía chocaron sobre los resultados de 
la Reforma en esta materia impulsada durante el sexenio de Enrique Peña Nieto, como parte de 
los foros del Parlamento Abierto organizados por la Cámara de Diputados. Durante el foro 8 del 
Parlamento Abierto, Ramsés Pech, experto en Energía apuntó que antes de este cambio en la 
Constitución, 40 por ciento de los ingresos para el sector energético dependían del petróleo; 
mientras que para noviembre de 2021, la cifra se redujo a 18 por ciento. [RAZÓN] [REFORMA] 

Anticipan baja en comercio.- El Consejo Empresarial Mexicano de Comercio Exterior, Inversión y 
Tecnología advirtió que la reforma eléctrica del presidente López Obrador frenará las inversiones 
y el comercio exterior en México. [HERALDO] 

REUNIONES PLENARIAS  

Córdova exige a panistas no aceptar una reforma política que someta a funcionarios.- Ante la 
reforma política que se prevé para el presente año, el consejero presidente INE, Lorenzo Córdova, 
pidió ayer a diputados panistas tener cuidado con propuestas que bajo el pretexto de rescatar la 
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autonomía de las autoridades electorales incluyan mayores controles para ejercer presión en su 
contra. Al participar en la reunión plenaria de los legisladores del blanquiazul, Córdova Vianello 
estimó pertinente que se reduzcan las prerrogativas de los partidos políticos, pero ello debe ser el 
resultado de una discusión y evaluación seria. [JORNADA] [CONTRARÉPLICA] [FINANCIERO] 
[EXCÉLSIOR] [REFORMA] [OVACIONES] 

CÁMARA DE DIPUTADOS 

Admite SCJN acción de inconstitucionalidad contra el Presupuesto de Egresos 2022.- La Suprema 
Corte de Justicia de la Nación (SCJN) admitió a trámite la acción de inconstitucionalidad que 
presentó la alianza legislativa Va por México contra el Presupuesto de Egresos de la Federación 
2022, después de que el Pleno de la Cámara de Diputados aprobó el presupuesto. [CRÓNICA/
ppp8][REFORMA/p2][JORNADA/p13][ECONOMISTA/p34][EXCÉLSIOR/p5][HERALDO/p8][SOL DE 
MÉXICO/p8][OVACIONES/p5] 

Proponen a UIF y SAT en sistema anticorrupción.- Al considerar que la UIF y el SAT son el rostro del 
combate a la corrupción del gobierno federal, el vicecoordinador del PT en la Cámara de 
Diputados, Benjamín Robles, presentó una iniciativa de reforma constitucional para que ambos 
órganos de la SHCP participen en el Consejo Coordinador del Sistema Nacional Anticorrupción 
(SNA). [EXCÉLSIOR/p6] 

Diputados aprobaron dictámenes para reforzar conocimientos indígenas.- La Comisión de 
Pueblos Indígenas y Afroamericano, aprobó dos dictámenes y una opinión, en materia de uso de 
herramientas tecnológicas, interacción de saberes ancentrales con conocimiento científico, así 
como el derecho al aprendizaje  de lenguas maternas. [UNOMÁSUNO/p3] 

Acusan a Nieto de fabricar delitos.- El gobernador de Tamaulipas, Francisco García Cabeza de 
Vaca, aseguró que Santiago Nieto fabricó pruebas en su contra para acusarlo de lavado de 
dinero, con las cuales le mintió al Congreso y al presidente Andrés Manuel López Obrador.
[EXCÉLSIOR] [REFORMA] 

REVOCACIÓN DE MANDATO  

La SCJN analizará el lunes el recurso de diputados contra la revocación de mandato.- La SCJN 
programó para el lunes próximo la discusión de la acción de diputados de oposición en contra 
de la Ley Federal de Revocación de Mandato. [JORNADA] [ECONOMISTA] 

Tras verificar firmas casa por casa, 25% son falsas.- El INE reportó que 25% de los 850 ciudadanos 
que verificó para saber si apoyaron la revocación de mandato, no respaldaron con su firma o 
huella el ejercicio. [FINANCIERO][RAZÓN][24 HORAS]  

OPINIÓN 

ARTÍCULO/GABRIELA CUEVA BARRON señala que el debate energético que se realiza en la 
Cámara de Diputados es de enorme trascendencia. Afirma que México tiene un gran potencial y 
el desarrollo de la industria energética es clave para el crecimiento del país, además de que 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/280122_L_JOR_12_PLENARIAPAN_CORODOVAEXIGEAPANISTAS_3LDIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/280122_L_CONTRA_0_REFORMAELECTRICAPLENARIAPAN_INEVEPERTINENTE_2J.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/280122_L_FIN_0_REFORMAELECTORALPLENARIAPAN_BUSCAGOBIERNO_2J.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/280122_L_EXC_6_REFORMAELECTORALPLENARIAPAN_CORDOVAINE_3LDIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/280122_L_REF_12_CONTROLARAINE_ALERTANDEINTENTODECONTROLARAINE_3LDIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/280122_L_OVA_5_PLENARIAPANAGRESIONPERIODISTAS_DENUNCIACORDOVA_3LDIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/280122_L_CRO_1,8_PRESUPUESTO2022_SCJN_3LDIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/280122_L_CRO_1,8_PRESUPUESTO2022_SCJN_3LDIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/280122_L_REF_2_PRESUPUESTO2022_ADMITENRECRUSO_3LDIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/280122_L_JOR_13_PRESUPUESTO2022_LASUPREMACORTE_3LDIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/280122_L_ECO_34_REVOCACIONDEMANDATO_DISCUTIRASCJNPRESUPUESTOPARAINE_3LDIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/280122_L_EXC_5_PRESUPUESTO2022_CORTEDAENTRADA_3LDIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/280122_L_HERALDO_8_PRESUPUESTO2022_DAENTRADAARECLAMO_3LDIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/280122_L_SOL_8_PRESUPUESTO2022_SUPREMACORTEACEPTA_3LDIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/280122_L_SOL_8_PRESUPUESTO2022_SUPREMACORTEACEPTA_3LDIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/280122_L_OVA_5_PRESUPUESTO2022_ADMITECORTERECURSO_3LDIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/280122_L_EXC_6_SISTEMAANTICORRUPCION_PROPONENAUIFYSAT_3LDIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/280122_L_UNO_3_CONOCIMIENTOSINDIGENAS_DIPUTADOSAPROBARON_3LDIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/280122_L_EXC_16_NIETO_ACUSANANIETO_3LDIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/280122_L_REF_12_NIETO_ACUSANANIETO_3LDIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/280122_L_JOR_13_REVOCACIONDEMANDATO_LASCJN_3LDIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/280122_L_ECO_34_REVOCACIONDEMANDATO_DISCUTIRASCJNPRESUPUESTOPARAINE_3LDIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/280122_L_FIN_0_REVOCACIONDEMANDATO_TRASVERIFICARFIRMAS_3LDIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/280122_L_LAR_0_REVOCACIONDEMANDATO_HALLAN25PORCIENTODERUBRICAS_3LDIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/280122_L_24H_0_REVOCACIONDEMANDATO_DETECTAUBEFRAYDE_3LDIP.pdf


  28 DE ENERO DE 2022 

necesitamos una industria eléctrica sin contratos corruptos que afectan finanzas y consumidores. 
[EL UNIVERSAL] 

El tema se aborda en Fuera de caja [EL FINANCIERO], Gasolina y electricidad [REFORMA], Menos 
crecimiento económico en 2022 [CONTRARÉPLICA], Econokafka [EL FINANCIERO], Desde San 
Lázaro [EL FINANCIERO], Sobreaviso [EL FINANCIERO], En Privado [MILENIO], Desbalance [EL 
UNIVERSAL] 

ARTÍCULO/YOLANDA DE LA TORRE indica que aunque quizá muchos no lo perciban, el mundo vive 
momentos de gran preocupación entre el incremento de la tensión que hay principalmente entre 
Rusia y Ucrania, por la exigencia que hace Putin a la Organización del Tratado del Atlántico Norte 
(OTAN) de que no incorpore a sus filas a los ucranianos, bajo la amenaza de invadir ese país. [EL 
SOL DE MÉXICO[ 

COLUMNA/TRASCENDIÓ/QUE el presidente del INE, Lorenzo Córdova, se convirtió en el invitado 
especial más cotizado en las reuniones plenarias de los grupos parlamentarios de oposición 
previas al nuevo periodo ordinario de sesiones en la Cámara de Diputados. En el cónclave 
panista se llevó las palmas y el absoluto respaldo y el viernes estará en la plenaria del PRD en 
Cancún. [MILENIO] 

EJECUTIVO 

Impunes, el 90% de los asesinatos de periodistas: Encinas.- La impunidad en torno a los asesinatos 
de periodistas es elevada, pues en este sexenio se tienen registrados 52 asesinatos a 
comunicadores y solo se tiene la sentencia condenatoria en cinco casos, confirmó el 
subsecretario de Derechos Humanos de Gobernación, Alejandro Encinas. [24 HORAS] 

JUDICIAL 

Cae extitular de PF por Rápido y Furioso.- La Fiscalía General de la República aprehendió a 
Facundo Rosas, ex comisionado de la Policía Federal entre 2009 y 2012 y uno de los hombres más 
cercanos a Genaro García Luna, por su implicación en el operativo Rápido y Furioso. Rosas Rosas 
fue detenido en primera instancia por atropellar a una mujer y fue trasladado al Ministerio Público, 
hasta donde llegaron elementos de la Semar y de la FGR para ejecutar la orden de aprehensión 
por el operativo que avaló el tráfico ilegal de armas. [LA RAZÓN] 

GENERAL 

Venden en panteones hasta cráneos en 2 mil pesos.- Huesos, “tierra negra”, cráneos, cruces, 
piezas de mármol, artículos de herrería que son rematados en el fierro viejo y hasta cadáveres, 
son comercializados en los panteones de la ciudad de México. En algunas ocasiones son 
“rentados” para presuntos ritos satánicos y hasta es posible obtener un lugar para un entierro 
clandestino. [UNIVERSAL] 

ECONOMÍA 

Crudo supera a la IED por primera vez en siete años.- México captó 28 mil 926 millones de dólares 
por exportaciones petroleras el año pasado, cifra que superaría por primera vez en siete años el 
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monto de la Inversión Extranjera  Directa (IED) esperada para 2021, de acuerdo con datos del 
INEGI. [UNIVERSAL] 

SEGURIDAD 

DEA y FBI investigarán actos violentos en QR.- Carlos Joaquín González, gobernador de Quintana 
Roo informó que en aproximadamente dos semanas llegarán al estado agentes de la DEA, del FBI 
e incluso de la Policía Montada de Canadá, con la finalidad de investigar los últimos episodios de 
violencia que han ocurrido en la zona turística. [CONTRARÉPLICA/p6] 
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PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN PÁGINA FECHA 

LEGISLATIVO 

SECCIÓN 

28/01/2022  

PERIÓDICO

0 

Propuesta ‘azul’: PAN responde a AMLO con su propia reforma eléctrica 

El presidente nacional del PAN, Marko Cortés, anunció que su partido presentará una propuesta propia 

de reforma eléctrica, como contrapropuesta a la iniciativa “regresiva y destructiva” del presidente 

Andrés Manuel López Obrador. 

Al inaugurar los trabajos de la segunda reunión plenaria de sus diputados federales de la 65 

Legislatura, estimó que, a su juicio, “no es necesario un cambio en la Constitución, sólo en las leyes 

secundarias”, para lo que presentarán “argumentos claros”. 

Ante los líderes parlamentarios de diputados y de senadores, expresó que “dialogar con el gobierno no 

es claudicar. Dialoguemos, nosotros sabemos lo que queremos: que la gente pague menos en sus 

recibos de luz, energías limpias y renovables, certidumbre para la inversión”. 

Con la presencia de sólo dos de sus seis gobernadores -Guanajuato y Yucatán- Cortés Mendoza subrayó 

que “el PAN no se opone a todo, propone en todo” y argumentó que 

“fue una decisión difícil, valiente y audaz de ir en coalición con el PRI y 

el PRD para frenar las reformas que hacen daño al país”. 

Llamó a sus legisladores a acudir a apoyar al partido y a sus 

candidatos en Aguascalientes, a Tamaulipas y a Durango, “donde 

tenemos posibilidades reales de ganar. Vayan a hacer campaña, no 

está fácil. Jalemos todos juntos”. Y para “una mayor inclusión” en el 

partido, anunció que se inició ya un proceso para reformar sus 

estatutos.  

Pidió también a sus líderes legislativos en San Lázaro -a Santiago Creel 

y Jorge Herrera- a iniciar un cabildeo con la Suprema Corte, para hacer 

ganar el proyecto de resolución de un ministro que propone modificar la pregunta de la consulta para 

la revocación de mandato, porque “el gobierno de Morena no tiene nada que presumir, ni en 

economía, ni en seguridad, ni en salud”. 

El senador Julien Rementería recomendó a sus compañeros diputados “no sólo criticar y descalificar al 

gobierno del presidente López Obrador, sino también proponer y decir de lo que en el PAN somos 

capaces de hacer”. El gobernador de Guanajuato, Diego Rodríguez, pidió a los diputados panistas 

“revisar con cuidado y rescatar lo bueno y lo positivo” de la propuesta de reforma eléctrica del 

presidente Andrés Manuel López Obrador. 

https://www.elfinanciero.com.mx/nacional/2022/01/27/propuesta-azul-pan-responde-a-amlo-con-su-

propia-reforma-electrica/ 

https://www.elfinanciero.com.mx/nacional/2022/01/27/propuesta-azul-pan-responde-a-amlo-con-su-propia-reforma-electrica/
https://www.elfinanciero.com.mx/nacional/2022/01/27/propuesta-azul-pan-responde-a-amlo-con-su-propia-reforma-electrica/
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h#ps://www.forbes.com.mx/poli4ca-reforma-electoral-de-amlo-y-morena-es-preocupante-
lorenzo-cordova/

https://www.forbes.com.mx/politica-reforma-electoral-de-amlo-y-morena-es-preocupante-lorenzo-cordova/
https://www.forbes.com.mx/politica-reforma-electoral-de-amlo-y-morena-es-preocupante-lorenzo-cordova/
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Gu#érrez Luna e Ignacio Mier presentarán inicia#va para 
devolver prerroga#vas  

El presidente de la Cámara de Diputados, Sergio Gu7érrez Luna y el coordinador 
parlamentario de los diputados de Morena, Ignacio Mier, presentarán de manera 
conjunta una inicia7va para que los par7dos polí7cos puedan devolver parte de sus 
prerroga7vas en cualquier momento. [ABC RADIO]

https://drive.google.com/file/d/1Wo-B6yMgIVT35oQR0fweL9fRoDSOJiWw/view
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Presentan iniciativa para devolver 
prerrogativas 
 
El presidente de la Cámara de Diputados, Sergio Gutiérrez Luna, y el coordinador parlamentario, 

Ignacio Mier, presentarán de manera conjunta una iniciativa para que los partidos políticos puedan 

devolver parte de las prerrogativas que les otorga el Instituto Nacional Electoral (INE), “en cualquier 

tiempo” y no en los plazos establecidos actualmente por el órgano electoral. Se trata de una propuesta 

que el dirigente nacional de Morena, Mario Delgado Carrillo, les planteó durante la plenaria de ese 

partido. La iniciativa modifica los artículos 23 y 25 de la Ley General de Partidos Políticos, para 

establecer que “los partidos políticos podrán renunciar parcialmente y, en su caso devolver, en 

cualquier tiempo, su financiamiento para actividades ordinarias permanentes, siempre que no se vea 

afectado el cumplimiento de dichas actividades y prevalezca en su financiamiento los recursos públicos 

sobre los de origen privado, en el caso de catástrofes sufridas en territorio nacional por sismos, 

fenómenos meteorológicos, plagas o epidemias, entre otros”. 

 

Presentan iniciativa para devolver prerrogativas (cuartopoder.mx) 

 

 

 

https://www.cuartopoder.mx/nacional/presentan-iniciativa-para-devolver-prerrogativas/393734/
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Morena presenta iniciativa para devolver 
prerrogativas 'en cualquier tiempo' 
El presidente de la Cámara de Diputados, Sergio Gutiérrez Luna, y el coordinador parlamentario, 

Ignacio Mier, presentarán de manera conjunta una iniciativa para que los partidos políticos puedan 

devolver parte de las prerrogativas que les otorga el Instituto Nacional Electoral (INE), “en cualquier 

tiempo” y no en los plazos establecidos actualmente por el órgano electoral. Se trata de una propuesta 

que el dirigente nacional de Morena, Mario Delgado Carrillo, les planteó durante la plenaria de ese 

partido. La iniciativa modifica los artículos 23 y 25 de la Ley General de Partidos Políticos, para 

establecer que “los partidos políticos podrán renunciar parcialmente y, en su caso devolver, en 

cualquier tiempo, su financiamiento para actividades ordinarias permanentes, siempre que no se vea 

afectado el cumplimiento de dichas actividades y prevalezca en su financiamiento los recursos públicos 

sobre los de origen privado, en el caso de catástrofes sufridas en territorio nacional por sismos, 

fenómenos meteorológicos, plagas o epidemias, entre otros”. 

 

Morena presenta iniciativa para devolver prerrogativas 'en cualquier tiempo' (eltiempomonclova.mx) 

 

 

 

https://eltiempomonclova.mx/noticia/2022/morena-presenta-iniciativa-para-devolver-prerrogativas-en-cualquier-tiempo.html
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El CEFP entregó el Premio Nacional de las 
Finanzas Públicas 2021 

 
El Centro de Estudios de Finanzas Públicas (CEFP) llevó a cabo la ceremonia de entrega del Premio 
Nacional de las Finanzas Públicas 2021, donde se otorgó el primer lugar al trabajo “La Desigualdad de 
Oportunidades desde el Fondo de Aportaciones para la Infraestructura Social (FAIS) de la coautoría de 
Brenda Gisela Coutiño Vázquez y Óscar Alfonso Martínez Martínez. 
Durante la ceremonia, el presidente de la Cámara de Diputados, el diputado Sergio Gutiérrez Luna, 
felicitó a los ganadores y las menciones honoríficas del Premio Nacional de las Finanzas Públicas 2021 y 
afirmó que continuará apoyando este tipo de eventos en la Cámara de Diputados para alentar el 
conocimiento. 
 
 
https://hojaderutadigital.mx/el-cefp-entrego-el-premio-nacional-de-las-finanzas-publicas-2021/ 

 

 

 

https://hojaderutadigital.mx/el-cefp-entrego-el-premio-nacional-de-las-finanzas-publicas-2021/
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Llama Sergio Gutiérrez a preservar el ambiente 
 

En el Día Mundial de la Educación Ambiental, el presidente de la Cámara de Diputados, el veracruzano 
Sergio Gutiérrez Luna, se pronunció por incrementar acciones conjuntas orientadas a la conservación y 
preservación de nuestros recursos naturales, como es la Reserva de la Biósfera de Los Tuxtlas, cuatro 
parques nacionales y las 26 zonas naturales protegidas registradas en la entidad. 
El legislador federal minatitleco convocó a asumir las responsabilidades en el presente para generar 
políticas y acciones concretas que permitan detener el deterioro de nuestro planeta, una de ellas es la 
generación de energías limpias que, en el caso de México, se plantea en la reforma eléctrica. 
 
 
 
http://graficoaldia.mx/2022/01/27/a-preservar-el-patrimonio-ambiental-de-veracruz-convoca-sergio-gutierrez-luna/ 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

http://graficoaldia.mx/2022/01/27/a-preservar-el-patrimonio-ambiental-de-veracruz-convoca-sergio-gutierrez-luna/
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Llama Sergio Gutiérrez a preservar el ambiente 
 

En el Día Mundial de la Educación Ambiental, el presidente de la Cámara de Diputados, el veracruzano 
Sergio Gutiérrez Luna, se pronunció por incrementar acciones conjuntas orientadas a la conservación y 
preservación de nuestros recursos naturales, como es la Reserva de la Biósfera de Los Tuxtlas, cuatro 
parques nacionales y las 26 zonas naturales protegidas registradas en la entidad. 
El legislador federal minatitleco convocó a asumir las responsabilidades en el presente para generar 
políticas y acciones concretas que permitan detener el deterioro de nuestro planeta, una de ellas es la 
generación de energías limpias que, en el caso de México, se plantea en la reforma eléctrica. 
 
 
 

https://www.diarioelmundo.com.mx/index.php/2022/01/27/llama-sergio-gutierrez-a-preservar-el-ambiente/ 

 

 

 

 

 

 

https://www.diarioelmundo.com.mx/index.php/2022/01/27/llama-sergio-gutierrez-a-preservar-el-ambiente/
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Llama Sergio Gutiérrez a preservar el ambiente 
 

En el Día Mundial de la Educación Ambiental, el presidente de la Cámara de Diputados, el veracruzano 
Sergio Gutiérrez Luna, se pronunció por incrementar acciones conjuntas orientadas a la conservación y 
preservación de nuestros recursos naturales, como es la Reserva de la Biósfera de Los Tuxtlas, cuatro 
parques nacionales y las 26 zonas naturales protegidas registradas en la entidad. 
El legislador federal minatitleco convocó a asumir las responsabilidades en el presente para generar 
políticas y acciones concretas que permitan detener el deterioro de nuestro planeta, una de ellas es la 
generación de energías limpias que, en el caso de México, se plantea en la reforma eléctrica. 
 
 
https://palabradeveracruzano.com.mx/2022/01/27/a-preservar-el-patrimonio-ambiental-de-veracruz-convoca-sergio-gutierrez-
luna/ 
 
 
 
 
 
 
 
 

https://palabradeveracruzano.com.mx/2022/01/27/a-preservar-el-patrimonio-ambiental-de-veracruz-convoca-sergio-gutierrez-luna/
https://palabradeveracruzano.com.mx/2022/01/27/a-preservar-el-patrimonio-ambiental-de-veracruz-convoca-sergio-gutierrez-luna/
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Ponte en Ambiente! 
 

En el Día Mundial de la Educación Ambiental, el presidente de la Cámara de Diputados, el veracruzano 
Sergio Gutiérrez Luna, se pronunció por incrementar acciones conjuntas orientadas a la conservación y 
preservación de nuestros recursos naturales, como es la Reserva de la Biosfera de Los Tuxtlas, cuatro 
parques nacionales y las 26 zonas naturales protegidas registradas en la entidad. 
El legislador federal minatitleco convocó a asumir las responsabilidades en el presente para generar 
políticas y acciones concretas que permitan detener el deterioro de nuestro planeta, una de ellas es la 
generación de energías limpias que, en el caso de México, se plantea en la Reforma Eléctrica. 
 
 
http://www.proyectospoliticos.com.mx/nacio/ponte-en-ambiente/ 
 
 
 
 
 
 

http://www.proyectospoliticos.com.mx/nacio/ponte-en-ambiente/


 
PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

28/01/2022 

 

REGIONAL  

 

 

 

“A preservar el patrimonio ambiental de Veracruz convoca 
Sergio Gutiérrez Luna” 
 
En el Día Mundial de la Educación Ambiental, el presidente de la Cámara de Diputados, el veracruzano 
Sergio Gutiérrez Luna, se pronunció por incrementar acciones conjuntas orientadas a la conservación y 
preservación de nuestros recursos naturales, como es la Reserva de la Biósfera de Los Tuxtlas, cuatro 
parques nacionales y las 26 zonas naturales protegidas registradas en la entidad. 
El legislador federal minatitleco convocó a asumir las responsabilidades en el presente para generar 
políticas y acciones concretas que permitan detener el deterioro de nuestro planeta, una de ellas es la 
generación de energías limpias que, en el caso de México, se plantea en la reforma eléctrica. 
 

 
"A preservar el patrimonio ambiental de Veracruz convoca Sergio Gutiérrez Luna" ~ Redes Veracruz 

 

 

 

 

https://redesveracruz.com/?p=47662
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A preservar el patrimonio ambiental de Veracruz 
convoca Sergio Gutiérrez Luna 
 

 

En el Día Mundial de la Educación Ambiental, el presidente de la Cámara de Diputados, el veracruzano 
Sergio Gutiérrez Luna, se pronunció por incrementar acciones conjuntas orientadas a la conservación y 
preservación de nuestros recursos naturales, como es la Reserva de la Biosfera de Los Tuxtlas, cuatro 
parques nacionales y las 26 zonas naturales protegidas registradas en la entidad. 
El legislador federal minatitleco convocó a asumir las responsabilidades en el presente para generar 
políticas y acciones concretas que permitan detener el deterioro de nuestro planeta, una de ellas es la 
generación de energías limpias que, en el caso de México, se plantea en la Reforma Eléctrica. 
 

 
 
A preservar el patrimonio ambiental de Veracruz convoca Sergio Gutiérrez Luna – UMBRELLA VERACRUZ 

 
 

 
 
 

 

https://umbrellaveracruz.com.mx/2022/01/26/a-preservar-el-patrimonio-ambiental-de-veracruz-convoca-sergio-gutierrez-luna/
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JUCOPO DEL SENADO; DESAPARECE COMISIÓN ESPECIAL SOBRE VERACRUZ 

 

La Junta de Coordinación Política del Senado (Jucopo) acordó concluir los trabajos de la Comisión Especial para investigar los casos 

de abuso de autoridad en Veracruz. Los 90 expedientes que se obtuvieron serán turnados a la Comisión Nacional de Derechos Humanos 

(CNDH) y a la Comisión de Gobernación para su seguimiento. El coordinador de Morena, Ricardo Monreal, dijo que el acuerdo fue 

respaldado por todos los grupos parlamentarios, y dar por concluido el trabajo de la comisión. Señalo que el va a seguir, pero como 

coordinador, no debe de involucrar a todo el grupo. Reconoció que dentro del grupo hay diferencias y hoy no fue acompañado por todos 

a una decisión definitiva. Monreal rechazó que haya sido obligado a tomar esa decisión. Dijo que no va a ceder en una posición personal, 

es decir, como Ricardo Monreal, ya no como coordinador va a continuar defendiendo a las víctimas, Del Río y más de mil asuntos que 

están por ultrajes a la autoridad. Explicó que los casos documentados por el Senado se turnaron a la Comisión Nacional de Derechos 

Humanos y a la Comisión de Gobernación del Senado. 

 

SENADOR RICARDO MONREAL; DOS PRIMERAS SESIONES DEL SENADO SERÁN 1 Y 2 DE FEBRERO;  

 

 

El presidente de la Junta de Coordinación Política en el Senado, Ricardo Monreal Ávila, informo que el Grupo Parlamentario de Morena, 

realizará su VIII Reunión Plenaria el próximo fin de semana, los días 29 y 30 de enero, y que ahí se deliberará con libertad, pluralidad y 

tolerancia. Dijo que las decisiones sobre la agenda legislativa de la fracción mayoritaria en la Cámara de Senadores, se tomarán por 

mayoría. Ricardo Monreal Ávila, afirmó que la única manera de que los legisladores del movimiento sigan haciendo historia es con 

unidad, pero también con humildad, sencillez, serenidad, y enfocados en todo momento en el bien colectivo, en la sociedad y en el 

pueblo. Por otra parte señalo que la Junta de Coordinación Política, acordó que el 1 y 2 de febrero se llevarán a cabo las primeras dos 

sesiones del Segundo Periodo Ordinario del Primer Año de Ejercicio de la LXV Legislatura. La Junta de Coordinación Política también 

acordó dar por concluido el objetivo de la Comisión Especial para determinar la existencia de abusos de autoridad y violaciones al 

Estado de derecho en Veracruz, por lo que los expedientes que integró se enviarán a las comisiones de Derechos Humanos y de 

Gobernación del Senado, así como a la Comisión Nacional de los Derechos Humanos. Ricardo Monreal también asentó que, en la vida 

pública y privada, lo que más importa es mantener la congruencia, que cuando se lucha por principios no debe de haber temor de nada 

y cuando se lucha por la justicia no hay tregua que lo justifique. Cuando se tiene dignidad, se tiene todo. Los ideales no pueden ser 

temporales, por eso hoy tenemos que mantener nuestros principios, la dignidad, la congruencia, la firmeza en los anhelos y aspiraciones; 

sostenerla no es fácil, pero siempre son mejores los resultados cuando se actúa de esta manera. Por otra parte la presidenta de la Mesa 

Directiva, Olga Sánchez Cordero, y el senador Ricardo Monreal Ávila, encabezaron el Acto de Conmemoración Anual en Memoria 

de las Víctimas del Holocausto y en Recuerdo de Don Gilberto Bosques Saldívar. Ricardo Monreal, advirtió que en el caso del 

Holocausto la justicia llegó tan tarde que no fue capaz de impedir la muerte de seis millones de personas, entre ellas, un millón de niñas 

y niños. Asentó que, frente a las injusticias y las tropelías, no podemos actuar con neutralidad ni con tibieza, pero tampoco de manera 

tardía. Asimismo destacó el legado de Gilberto Boques Saldívar, diplomático, humanista, cónsul en Francia, quien es recordado por 

tramitar cientos de visas mexicanas para españoles que huían del régimen fascista de Franco y posteriormente para perseguidos 

políticos del nacismo, en el que se incluían miles de personas judías. Señalo que las y los funcionarios de México debemos hacer propio 

el legado de Don Gilberto Bosques, actuar siempre bajo el respeto irrestricto de los derechos humanos y anteponer siempre la dignidad 

de todas las personas, sin distinción alguna. Por ello, desde el Instituto Gilberto Bosques del Senado trabajamos para constituir un 

mejor país e impulsar un mundo más fraterno. 

 

 

 

DESDE LAS CÁMARAS LEGISLATIVAS 

JESÚS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR 
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DIPUTADO RUBÉN MOREIRA; REUNIÓN PLENARIA DEL PRI SE REALIZARÁ  EN LA SEDE NACIONAL DEL PARTIDO  

 

El coordinador del Grupo Parlamentario del PRI, Rubén Moreira Valdez, informó que la reunión plenaria de su bancada, donde definirán 

su agenda legislativa para el próximo periodo ordinario, se realizará el próximo lunes 31 de enero en la sede nacional de su partido, en 

la Ciudad de México. Indicó que será una reunión con formato semipresencial, que durará un solo día, y tendrá dos características: será 

austera y contará con todas las medidas sanitarias de prevención, para reducir el riesgo de contagio de Covid 19. Señalo que está 

planeado un espacio para interacciones de los diputados y para escuchar algunos temas que son: reforma eléctrica, temas electorales, 

agenda legislativa, que es producto de instrucciones de la Suprema Corte o de planteamientos legislativos. También tendrán un espacio 

para el debate de la situación económica del país y de la situación social del país. Abordarán el tema de la violencia, ya que están 

preocupados por la violencia alta en contra de niñas y niños, en contra de periodistas, y por la violencia en contra de las mujeres. 

Asimismo por el tema inflacionario, ya que las cosas de este país económicamente no van bien. El también presidente de la Junta de 

Coordinación Política (Jucopo) señaló que aún no se han tomado las decisiones para reforzar las medidas de precaución sanitaria de 

cara al inicio del periodo ordinario de sesiones, el 1 de febrero, pero están actuando conforme al reglamento de las sesiones 

semipresenciales. Anunció que el 1 de febrero, la Jucopo tendrá una reunión matutina para tratar el tema de cómo aumentar las medidas 

de protección en el Palacio Legislativo de San Lázaro. Indicó que la sesión del Congreso General, para abrir el periodo ordinario el 1 de 

febrero, tiene que ser presencial, y tomaran las providencias necesarias.  

 

SENADOR MIGUEL ÁNGEL MANCERA; CONMEMORACIÓN EN MEMORIA DE LAS VÍCTIMAS DEL HOLOCAUSTO 

 

El coordinador del PRD en el Senado, Miguel Ángel Mancera Espinosa, estuvo presente en el Acto de la Conmemoración Anual en 

Memoria de las Víctimas del Holocausto y en Recuerdo de Don Gilberto Bosques Saldívar, el legislador dijo que se debe recordar las 

injusticias sucedidas en el holocausto, para que nunca se vuelva a repetir y las nuevas generaciones crezcan sin discursos de odio, 

intolerancia y discriminación. Miguel Ángel Mancera califico a Don Gilberto Bosques Saldívar, como un diplomático de gran nobleza. 

 

OLGA SÁNCHEZ CORDERO; RESPALDA AL COORDINADOR PARLAMENTARIO DE MORENA, RICARDO MONREAL 

 

La presidenta de la Mesa Directiva, Olga Sánchez Cordero, reiteró su respaldo al coordinador parlamentario de Morena en el Senado 

de la República, Ricardo Monreal Ávila. La senadora refrendó su respeto por el trabajo y operación política del líder del Grupo 

Parlamentario mayoritario en el Senado. Señalo que Ricardo Monreal es su coordinador y le tiene un gran respeto y consideración, a 

su persona, a su trabajo y a la operación política que siempre ha hecho. El pasado 25 de enero, luego del informe que presentó la titular 

de la Comisión Nacional de los Derechos Humanos, Rosario Piedra Ibarra, ante la Comisión Permanente, Sánchez Cordero asentó 

que en el Grupo Parlamentario de Morena no está en el ambiente la remoción o permanencia de su coordinador. Reconoció que el 

senador Ricardo Monreal Ávila es un gran operador político, que en estos últimos tres años no sólo ha construido confianza al interior 

de la fracción mayoritaria, sino con las diversas fuerzas políticas del Senado de la República.   

 

ANDRES MANUEL LOPEZ OBRADOR; MECANISMO DE PROTECCIÓN A PERIODISTAS ESTÁ EN REVISIÓN; GIRA NACIONAL 

EN DEFENSA DE LA REFORMA ELÉCTRICA 

 

El presidente Andrés Manuel López Obrador, tras los recientes asesinatos de periodistas en México, informó que existe un proceso 

de revisión del Mecanismo de Protección para Personas Defensoras de Derechos Humanos y Periodistas. Informó que el proceso está 

a cargo de Alejandro Encinas, subsecretario de Derechos Humanos, y que están buscando acuerdos con los gobiernos estatales para 

profundizar en el tema. Recordó que el ataque al periodista José Ignacio Santiago Martínez, no resultó mortal gracias al Mecanismo 

de Protección, se evitó el asesinato de un periodista en Oaxaca y están trabajando en eso. Indico que está seguro que van a lograr 

mejorar todo lo que es la protección a periodistas. Por otra parte Lopez Obrador adelantó que al término de los foros de Parlamento 

Abierto que se llevan a cabo en San Lázaro sobre su propuesta de reforma eléctrica donde participan todos los sectores involucrados 

en el mercado eléctrico, se llevará a cabo una gira por toda la república para informar de los alcances de la iniciativa que busca regresar 

a la CFE el control de la producción, distribución y venta de la energía eléctrica. Aclaró que si bien podría no recorrer todo el estado, 
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habrá secretarios y secretarias que sí lo harán para informar en qué consiste la iniciativa de ley, qué dicen los artículos, por qué se está 

proponiendo esta reforma. 

 

MARIO DELGADO; DESDE OAXACA CONVOCA A PARTICIPAR EN LA REVOCACION DE MANDATO 

 

El presidente nacional de Morena, Mario Delgado Carrillo, desde Juchitán, Oaxaca, celebró que el deseo de millones de mexicanas y 

mexicanos de vivir en una democracia participativa haya sido reconocido por el Instituto Nacional Electoral (INE), lo anterior, después 

de que dicho Instituto validara 2 millones 874 mil 771 firmas de promotores de la Revocación de Mandato, número superior al requerido 

por la ley. Los ciudadanos se organizaron y presentaron más de 11 millones de firmas, es un movimiento vivo el que estamos viviendo 

en todo el país. Es tal la magnitud de la organización ciudadana que, por ejemplo, el Partido Acción Nacional en la pasada elección 

federal sacó menos de 9 millones de votos, lo mismo que el Partido Revolucionario Institucional (PRI), un poco más de 8 millones. 

 

MINISTRO JUAN LUIS GONZÁLEZ ALCÁNTARA; SCJN ADMITE A TRÁMITE IMPUGNACIÓN DE DIPUTADOS DE OPOSICIÓN 

POR PRESUPUESTO 2022 

 

El ministro de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN), Juan Luis González Alcántara Carrancá, admitió a trámite la 

impugnación de diputados de oposición al Presupuesto de Egresos de la Federación 2022. El juzgador dio un plazo de 15 días hábiles, 

contados a partir de la notificación, para que los Poderes Ejecutivo y Legislativo entreguen sus respectivos informes y para que remitan 

copias certificadas de los antecedentes legislativos y del Diario Oficial de la Federación en el que se haya publicado el decreto 

impugnado. La acción de inconstitucionalidad fue promovida por legisladores del PAN, PRI y PRD, quienes argumentaron que el gasto 

destinado a algunos temas específicos fue disminuido, violando el principio constitucional de no regresividad de derechos. Los diputados 

federales, en la demanda  también pidieron a la SCJN invalidar 13 artículos y seis anexos del Presupuesto de Egresos de la Federación. 

 

SENADORA CORA CECILIA PINEDO, SERGIO LEY LÓPEZ, DIEGO SPANNAUS PARTICIPAN EN ASOCIACIÓN ESTRATÉGICA  

MÉXICO Y CHINA 

 

La senadora Cora Cecilia Pinedo Alonso, presidenta de la Comisión de Relaciones Exteriores Asia-Pacífico-África, durante la clausura 

del encuentro México-China Forum 2022: Recovery in action, aseguró que a través de este tipo de espacios el Poder Legislativo 

contribuye a construir una agenda de cooperación robusta entre ambos países. Señalo que fueron tres días de diálogos fructíferos, que 

permitirán construir metas claras y precisas en el corto, mediano y largo plazo, y aprovechar a cabalidad las relaciones bilaterales en 

todos los ámbitos. Indicó que la Comisión fomentará la aplicación plena de los acuerdos firmados a lo largo de los años, y coadyuvará 

con el Poder Ejecutivo, el sector empresarial y la academia, para el surgimiento de mayores proyectos de colaboración en beneficio de 

la asociación estratégica integral, México-China. La senadora refirió que el próximo 14 de febrero, México y China celebrarán el 50 

aniversario del establecimiento de sus relaciones diplomáticas, por lo que es el momento idóneo para fortalecer la confianza y el diálogo 

entre los dos países. Recordó que, tras la emergencia sanitaria, las dos naciones supieron vigorizar su relación en la que convergieron 

los intereses comunes, con el propósito de lograr una prosperidad mutua. El embajador de México en China, Jesús Seade, dijo que los 

sectores público y privado deben renovar esfuerzos para aprovechar las grandes oportunidades que ofrece el mercado de ese país 

asiático. Destacó que el excelente nivel de las relaciones entre los dos países cobró especial importancia para contener y mitigar la 

pandemia, ya que China apoyó a México de forma amplía y efectiva en la provisión de equipos de protección personal, dispositivos 

médicos y vacunas.  En el marco del 50 aniversario del establecimiento de las relaciones diplomáticas entre México y China, es necesario 

aprovechar la excelente la evolución y profundización de los intercambios bilaterales, así como reflexionar sobre el futuro de esta 

relación, que puedo anticipar, será mucho más cercana. La subsecretaria para Asuntos Multilaterales y Derechos Humanos, de la 

Secretaría de Relaciones Exteriores, Martha Delgado Peralta, aseguró que el trabajo en equipo es fundamental para fortalecer la 

relación con China e impulsar la actividad diplomática, económica, comercial y solidaria. La consejera política de la embajada de China 

en México, Wang Huijun, reiteró su disposición y apoyo para trabajar con todos los sectores en beneficio de las relaciones bilaterales. 

En el acto de clausura, se entregó el premio “Meng-Alianza Ingeniero Héctor Cuellar”, al embajador Sergio Ley López, presidente de 

Asia y Oceanía del Consejo Empresarial Mexicano de Comercio Exterior, Inversión y Tecnología. Diego Spannaus, vicepresidente 

ejecutivo de la Cámara de Comercio y Tecnología México-China, destacó que este galardón se entrega a las personas que realizan un 

aporte destacado en las relaciones entre ambas naciones.  
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CLAUDIA SHEINBAUM; SE INVERTIRÁ EN LA CDMX 26 MIL MDP EN OBRA PÚBLICA 

 

La jefa de gobierno de la Ciudad de México, Claudia Sheinbaum Pardo, informó que el Gobierno de la Ciudad de México, en este año 

se invertirán 26 millones 217 mil pesos en obras públicas desarrolladas en 478 frentes dentro de los sectores educativo, salud, cultural, 

movilidad y transporte, ciudad sustentable, así como en parques y espacios públicos. Esto de acuerdo al Programa de Obras 2022 de 

la Secretaría de Obras y Servicios (SOBSE). Respecto al sector educativo, se concluirán los 55 Puntos de Innovación, Libertad, Arte, 

Educación y Saberes (PILARES) restantes para cumplir con la meta de las 300 sedes. Continuarán las labores de rehabilitación de 

escuelas de educación básica, se construirá la segunda etapa del IES Rosario Castellanos Milpa Alta y un nuevo plantel de esta 

institución. Concluirán las obras de la tercera etapa de la Universidad de la Salud. En cuanto a espacio público y salud, finalizará la 

construcción de la Escuela de Box, el Hospital General de Cuajimalpa y la Estación de Bomberos de Milpa Alta. Avanzará la tercera 

etapa del Parque Gran Canal y Parque Cuitláhuac, se construirá el Parque Ciprés. Se contara con una nueva Planta de Selección y una 

Planta Trituradora de Residuos Producto de la Construcción. La revitalización del Centro Histórico continuará y se implementarán 200 

km de senderos seguros. Referente a movilidad, al menos 30 puentes vehiculares recibirán mantenimiento, se construirá el Puente Gran 

Canal y se concluirá el de Chamixto en Cuajimalpa. Continuará la ampliación de la Línea 12, así como la rehabilitación del tramo elevado 

y subterráneo. Se concluirá la construcción del Trolebús Elevado y el programa Bachetón atenderá 15 vialidades. Como parte del 

proyecto Bosque de Chapultepec, continuará la intervención en el Panteón Dolores y la rehabilitación de la Bodega Nacional de Artes y 

Talleres de Arte y Oficios. Se incorporarán cinco puentes elevados en el Bosque de Chapultepec y se desarrollará el Cablebús 

Chapultepec de Metro Constituyentes a la Cineteca Nacional de la Cuarta Sección del Bosque. 

 

CARLA HUMPHREY; EN SU INFORME REPORTA AHORROS EN REDUCCIÓN, REUTILIZACIÓN Y REACONDICIONAMIENTO 

DE MATERIALES ELECTORALES 

 

La presidenta de la Comisión de Organización Electoral, Carla Humphrey Jordan, presento su informe sobre la Recuperación de 

Materiales Electorales Utilizados en el Proceso Electoral Federal 2020-2021 y en la Consulta Popular 2021. La política de tres “R”: 

reducir, reutilizar y reacondicionar materiales electorales que tiene el INE, ha generado ahorros importantes en la organización de futuros 

procesos electorales y de participación ciudadana y conforme al inventario actual, conlleva un beneficio para este Instituto de alrededor 

de 479 millones de pesos. La Consejera Humphrey señaló que en el informe se da a conocer la actualización de los inventarios de los 

materiales electorales que se encuentran en las juntas locales y distritales y que son susceptibles de reutilizar, los requerimientos para 

la rehabilitación de los canceles electorales portátiles y da cuenta de los insumos sanitarios existentes, desagregados por entidad. Dio 

ejemplos de los ahorros en la producción de materiales: Para la elección de diputaciones federales, se evitó producir canceles 

electorales; para la Consulta Popular 2021, se evitó producir canceles, mamparas especiales, pinzas marcadoras de credenciales y 

marcadores de boleta; con el inventario disponible de líquido indeleble, se logró cubrir las necesidades, tanto para la Consulta Popular, 

como para la elección extraordinaria en Nayarit y se donó a diversos Organismos Públicos Locales para sus elecciones extraordinarias. 

Para la inminente Revocación de Mandato, no será necesario producir cajas para paquete electoral. El Consejero Presidente, Lorenzo 

Córdova Vianello subrayó que el informe demuestra que la política de tres “R” no es una práctica nueva, sino el resultado de una larga 

tradición y un compromiso con la austeridad, antes de que la austeridad se convirtiera en un principio gubernamental y antes de que 

incluso se estableciera la ley.  

 

LORENZO CÓRDOVA; REUNION PLENARIA DEL PAN OFRECE CONFERENCIA “LOS RETOS DE LA DEMOCRACIA EN 

MÉXICO “ 

 

El presidente del Instituto Nacional Electoral (INE), Lorenzo Córdova Vianello, en el marco de los trabajos de la Segunda Reunión 

Plenaria del Grupo Parlamentario del PAN, previa al inicio del Segundo Periodo Ordinario de Sesiones del Primer Año de Ejercicio de 

la LXV Legislatura, ofreció la conferencia magistral “Los retos de la democracia en México “, en la cual se analizaron los principales ejes 

que han debilitado a las instituciones y ponen en riesgo la democracia de nuestro país. Córdova Vianello expresó que si bien una 

reforma electoral puede ser pertinente, ésta debe estar encaminada a mejorar el sistema de partidos, la presentación y el fortalecimiento 

de las instituciones electorales, parlamentos e institutos políticos. Destacó que el 2022 no será un año con elecciones federales, pero sí 

será un año intenso en materia electoral, en el que se realizarán elecciones extraordinarias en Chiapas, Oaxaca y Veracruz. Tendrá 

lugar el proceso de revocación de mandato, habrá elecciones en seis entidades el próximo 5 de junio, en el que se renovarán las 
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gubernaturas y, a finales del año iniciarán los trabajos en la Cámara de Diputados para emitir la convocatoria y selección de nuevos 

consejeros electorales en el 2023. El diputado Jorge Romero Herrera, subrayó que el Partido Acción Nacional es la defensa de las 

instituciones de este país, porque las instituciones en este país no son gracias a este Gobierno, son instituciones que se han construido 

por décadas y ellos las van a defender. 

 

PRESIDENTE DEL PAN MARKO CORTÉS; CONVOCA EN LA PLENARIA  DEFENDER LAS CAUSAS DE LOS MEXICANOS 

 

El presidente Nacional del PAN, Marko Cortés Mendoza, durante la inauguración de la Reunión Plenaria del Grupo Parlamentario del 

PAN en la Cámara de Diputados, con motivo del Segundo Periodo Ordinario de Sesiones, convocó a los legisladores federales de 

Acción Nacional a trabajar en equipo, de manera bicameral, y a dar la lucha en comisiones y en el debate para defender las causas de 

las y los mexicanos. Dijo que para ellos es muy importante, no solo que estén juntos, que los vean juntos, no solo que coincidan en los 

temas fundamentales, sino que trabajen de la mano para lograrlos. Cortés Mendoza destacó que los buenos gobiernos son la mejor 

bandera del PAN y pidió a los diputados a cerrar filas en los temas fundamentales para defender a México, como son el eléctrico, la 

inversión y el empleo, la seguridad, el cuidado al medio ambiente, la democracia y la defensa del INE. Acompañado por la secretaria 

General, Cecilia Patrón Laviada, los coordinadores parlamentarios en Diputados, Jorge Romero, y en el Senado, Julen Rementería, 

el vicepresidente de la Cámara de Diputados, Santiago Creel, y la vice presidenta, Michelle González, festejó que la Suprema Corte 

de Justicia de la Nación le dé, en principio, la razón al PAN sobre la Acción de Inconstitucional de la revocación de mandato, y que haya 

aceptado la impugnación al presupuesto 2022. En materia eléctrica, pidió a los diputados panistas luchar con todo contra la regresiva 

contrarreforma eléctrica del gobierno y a impulsar una eventual reforma legal que busque que la gente pague menos por su recibo de 

luz y apueste por las energías limpias y renovables. Exhortó a los legisladores a presentar una iniciativa para que el subsidio que se da 

a la Comisión Federal de Electricidad se destine a un programa de paneles solares para todos los hogares mexicanos. Cortés Mendoza 

aseguró que no son muchas las expectativas que se tienen de las mesas de diálogo con la Secretaría de Gobernación, pero que el PAN 

irá a construir. Pidió a los diputados a regresar a sus distritos para presumir los logros de los gobiernos del PAN, así como involucrarse 

en las campañas en los seis estados donde habrá elecciones este año. El coordinador Jorge Romero dijo que al PAN le tocó ser 

oposición ante un gobierno federal cada vez más notoriamente ineficaz, porque este gobierno no tiene un solo indicador que presumir. 

Indicó que el GPPAN definirá su agenda estratégica para contrastar los buenos gobiernos de Acción Nacional, así como establecer una 

sinergia de trabajo legislativo con los senadores.  

 

ÓMICRON; COMIENZA A RETROCEDER EN EEUU  

 

EEUU ha registrado durante los últimos días el primer descenso de contagios y hospitalizaciones desde que comenzó la ola de ómicron 

en diciembre, pero las muertes siguen en aumento y la Casa Blanca hizo un llamado a no bajar la guardia y a vacunarse. Los Centros 

de Control y Prevención de Enfermedades (CDC), indican que el promedio de casos diarios de covid-19 de los últimos siete días es de 

692.400, un 6 % menos que la semana anterior, y el de ingresos hospitalarios de 19.800, un 8 % menos. Fuente EFE. 

 

AGUSTIN COPPEL LUKEN; EN EVENTO CON GOBERNADOR ROCHA MOYA RESALTA LA IMPORTANCIA DE  QUE SE 

PAGUE EL IMPUESTO PREDIAL 

 

En Sinaloa en un evento de promoción al empresariado e impulso a las mypimes, el Presidente del Consejo de Administración de grupo 

Coppel,  Agustín Coppel Luken en su intervención,  destaco la importancia de que la ciudadanía en Mexico  pague el impuesto Predial 

ya que es imperativo para los municipios del país obtener este ingreso. Y Destaco que en el caso de Sinaloa   el Congreso del Estado 

aprobó que los campos de Golf paguen impuesto predial, los cuales estaban  considerados en un régimen de cobro de este impuesto, 

como predios sin construcción,  

USE CUBREBOCAS SALVESE 
¡RECUERDEN QUE LA MEJOR VACUNA ES LA QUE SE PUEDA APLICAR CONTRA EL #CORONAVIRUS! 

 
Instagram jhectormunoz; 
Facebook Héctor Muñoz 
TWITTER @JHECTORMUNOZ 
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Reforma eléctrica, en riesgo de recibir amparos por contravenir tratados comerciales, 

advierten expertos 

Expertos en materia eléctrica advirtieron que la reforma constitucional propuesta por el presidente 

Andrés Manuel López Obrador corre el riesgo de ser sujeta de amparos debido a que contraviene 

tratados comerciales internacionales, en tanto funcionarios de la Comisión Federal de Electricidad 

(CFE), no descartaron que de aprobarse la propuesta se fije una tarifa social para garantizar el derecho 

universal al servicio.    

Durante el octavo foro del parlamento abierto sobre la reforma eléctrica organizada por la Junta de 

Coordinación política de la Cámara de Diputados, titulado "El procedimiento de discusión y aprobación 

de la Reforma Energética del 2013”, las voces a favor de la reforma energética aprobada durante la 

administración del expresidente Enrique Peña Nieto, aseguraron que la funciona y ha mejorado el 

sistema financiero mexicano, pero advirtieron que sus beneficios más notables se verán en uno dos 

años más. 

"Entonces la reforma energética ¿sirvió o no sirvió? Sí, en la transición cuál es la dificultad de los 

gobiernos que dependen de la industria de hidrocarburos y de ciertos puntos, México antes dependía 

del 35 por ciento, ahora depende del 1y por ciento y estamos más 

cerca de ser una transición energética", aseguró Ramsés Pech, 

analista y asesor de la industria energética.  

En tanto, al ser cuestionado sobre los beneficios en las tarifas  con 

la reforma propuesta por el titular del Ejecutivo, Romualdo 

Hernández, coordinador de proyectos  de inversión  y vinculación 

de la CFE, no descartó que se pueda dar una tarifa social con la 

aprobación de la iniciativa.  

“No descartamos que una vez que podamos tener ya un orden 

dentro del sector eléctrico podamos generar un nuevo esquema 

de tarifas porque el sistema tarifario que está, efectivamente, hemos tenido distintas problemáticas en 

distintas regiones del país, por el clima, por el nivel de consumo y demás, el el borrón y cuenta nueva 

en Tabasco, efectivamente es un reclamo constante de la ciudadanía. No descarto una planeación 

hacia futuro  de una tarifa social”, sostuvo.  

https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2022/1/27/reforma-electrica-en-riesgo-de-recibir-

amparos-por-contravenir-tratados-comerciales-advierten-expertos-373665.html 

 

https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2022/1/27/reforma-electrica-en-riesgo-de-recibir-amparos-por-contravenir-tratados-comerciales-advierten-expertos-373665.html
https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2022/1/27/reforma-electrica-en-riesgo-de-recibir-amparos-por-contravenir-tratados-comerciales-advierten-expertos-373665.html
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Debe prevalecer el interés de seguridad nacional en el 
sector eléctrico: Ignacio Mier  

Durante el sép-mo foro para la reforma eléctrica en la Cámara de Diputados, el 
coordinador parlamentario de Morena, Ignacio Mier, dijo que en México debe 
prevalecer el interés de seguridad nacional en el manejo del sector eléctrico pues a 
nadie conviene dejar el control de la electricidad en unas cuantas manos. Mier citó el 
caso del sector en Estados Unidos que ha controlado su mercado en favor de su 
soberanía, contrario a lo que pasa en España donde la energía se incrementó sin que 
gobierno pudiera hacer algo y rechazó la posible salida de inversionistas debido a que 
en México encuentran infraestructura, e insumos compe--vos para seguir creciendo. 
[TELEFÓRMULA] 

https://drive.google.com/file/d/1PR00VocxKDARfh11On3lXVQRZV8JMdcb/view
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PRI considera que votación de reforma eléctrica llegará a San Lázaro tras elecciones del 

5 de junio 

 

Rubén Moreira, líder parlamentario del PRI en la Cámara de 

Diputados, dijo que tras siete de 19 foros del Parlamento 

Abierto sobre la iniciativa presidencial de la reforma eléctrica, 

se han detectado “puntos de encuentro”; no obstante ve que 

la discusión y votación llegue al pleno de San Lázaro hasta 

después de las elecciones del 5 de junio.  

“Hay ya posturas definidas, sí, pero hay matices de lo que 

pudieran ser diversos puntos de encuentro para tratar de 

llegar a algún tipo de acuerdo”, dijo el priista. 

En ese sentido, Moreira señaló que de darse estos puntos de 

acuerdo el dictamen podrá ir al pleno: “Si hay condiciones, 

después del proceso electoral, discutir la reforma si es que se 

llega a acuerdos que permitan subirla a la tribuna”.  

En respuesta, Ignacio Mier, líder de la bancada de Morena, sostuvo que se continuará con el análisis de 

la reforma eléctrica, hasta la conclusión del Parlamento Abierto, el 19 de febrero, pero en un primer 

momento es “positiva” la postura de la bancada de oposición.  

Por su parte, el PAN anunció que el partido presentará su propia propuesta de reforma eléctrica, pues 

calificó como “regresiva y destructiva” la iniciativa del presidente Andrés Manuel López Obrador. 

https://politico.mx/pri-considera-que-votacion-de-reforma-electrica-llegara-a-san-lazaro-tras-

elecciones-del-5-de-junio 

 

 

 

https://politico.mx/pri-considera-que-votacion-de-reforma-electrica-llegara-a-san-lazaro-tras-elecciones-del-5-de-junio
https://politico.mx/pri-considera-que-votacion-de-reforma-electrica-llegara-a-san-lazaro-tras-elecciones-del-5-de-junio
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Se llevó a cabo el Foro 7: Sistema Eléctrico, Seguridad 

Energética y Seguridad Nacional 
Este miércoles se llevó a cabo en la Cámara de Diputados el Foro 7: Sistema Eléctrico, Seguridad 
Energética y Seguridad Nacional, como parte del Parlamento Abierto en torno al análisis de la iniciativa 
de reforma eléctrica enviada por el titular del Ejecutivo Federal. 
En el encuentro, con el tema “El Papel del Estado en la Construcción del Sistema Eléctrico Nacional”, 
especialistas externaron sus posturas y dieron respuesta a cuestionamientos de las y los diputados de 
diversos grupos parlamentarios. 
 
 
http://www.proyectospoliticos.com.mx/nacio/se-llevo-a-cabo-el-foro-7-sistema-electrico-seguridad-energetica-y-seguridad-
nacional/ 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

http://www.proyectospoliticos.com.mx/nacio/se-llevo-a-cabo-el-foro-7-sistema-electrico-seguridad-energetica-y-seguridad-nacional/
http://www.proyectospoliticos.com.mx/nacio/se-llevo-a-cabo-el-foro-7-sistema-electrico-seguridad-energetica-y-seguridad-nacional/
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h#ps://www.infobae.com/america/mexico/2022/01/27/buenisima-la-inicia<va-de-morena-
para-disponer-de-dinero-incautado-al-narco-claudia-sheinbaum/

https://www.infobae.com/america/mexico/2022/01/27/buenisima-la-iniciativa-de-morena-para-disponer-de-dinero-incautado-al-narco-claudia-sheinbaum/
https://www.infobae.com/america/mexico/2022/01/27/buenisima-la-iniciativa-de-morena-para-disponer-de-dinero-incautado-al-narco-claudia-sheinbaum/


 
PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

28/01/2022 

 

REGIONAL  

 

Anteproyecto del Conacyt, atentado contra las mujeres 
y los derechos de libertad de expresión: PRI 
Integrantes del Grupo Parlamentario del PRI consideraron que es “un grave atentado” que el Consejo 
Nacional de Ciencia y Tecnología (Conacyt) pretenda suspender el apoyo económico a sus becarias 
cuando estén embarazadas; “es una arbitrariedad contra las mujeres y contraviene los esfuerzos por 
consolidar una política de inclusión en el país”. 
En un comunicado, el coordinador de las y los diputados federales priistas, Rubén Moreira Valdez, 
consideró que el anteproyecto del Reglamento de Becas para el Fortalecimiento de la Comunidad de 
Humanidades, Ciencias, Tecnologías e Innovación, publicado recientemente por la institución 
encabezada por María Elena Álvarez-Buylla, tiene tintes de las imposiciones establecidas por los 
gobiernos de ultraderecha. 
 
 
https://edomexaldia.com/anteproyecto-del-conacyt-atentado-contra-las-mujeres-y-los-derechos-de-libertad-de-expresion-pri/ 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

https://edomexaldia.com/anteproyecto-del-conacyt-atentado-contra-las-mujeres-y-los-derechos-de-libertad-de-expresion-pri/


846 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN PÁGINA FECHA 

LEGISLATIVO 

SECCIÓN 

28/01/2022 6 

PERIÓDICO

0 

 

 

 

 

 

 

 

 



846 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN PÁGINA FECHA 

LEGISLATIVO 

SECCIÓN 

28/01/2022 6 

PERIÓDICO

0 

 

 

 

 



846 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN PÁGINA FECHA 

LEGISLATIVO 

SECCIÓN 

28/01/2022 6 

PERIÓDICO

0 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

28/01/2022 

 

REGIONAL  

 
 

Inauguran Jorge Romero, gobernadores y líderes del 
PAN reunión plenaria del Grupo Parlamentario 
 El coordinador del Grupo Parlamentario del PAN, Jorge Romero Herrera, encabezó la inauguración de 

la reunión plenaria de las y los diputados federales de la bancada, en donde definirán una “ambiciosa” 

agenda legislativa de cara al segundo periodo ordinario de sesiones del primer año de la LXV 

Legislatura, que iniciará este primero de febrero. Durante la reunión, expuso que dicha agenda 

parlamentaria será muy “ambiciosa” y posicionará al Partido Acción Nacional.  

 

https://edomexaldia.com/inauguran-jorge-romero-gobernadores-y-lideres-del-pan-reunion-plenaria-del-grupo-parlamentario/ 
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Abordarán priístas temas que preocupan 
a mexicanos próximo lunes en plenaria 

 
La Tercera Reunión Plenaria de los integrantes de la bancada priísta definirán su agenda legislativa que 
será puntual con los temas que preocupan los mexicanos el próximo lunes. 
En entrevista, al concluir uno de los foros de la Reforma Eléctrica, el líder parlamentario priísta en la 
Cámara de Diputados, Rubén Moreira Valdez, aseguró que será una jornada larga, en la sede del 
Comité Ejecutivo Nacional (CEN) del PRI, con un formato semipresencial. Señaló que estas medidas de 
prevención respaldan que los diputados que asistan, cuenten con un espacio amplio para el 
intercambio de ideas y propuestas. 
 
 

Abordarán priístas temas que preocupan a mexicanos próximo lunes en plenaria - Voragine 
 

https://www.voragine.com.mx/2022/01/27/abordaran-priistas-temas-que-preocupan-a-mexicanos-proximo-lunes-en-plenaria/
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Plenaria del PRD será en Cancún, estará 
presidente del INE 
 
 

 

Será el viernes 28 y sábado 29 de enero cuando la bancada del Grupo Parlamentario del Partido de la 
Revolución Democrática (GPPRD) encabezada por el coordinador Luis E. Cházaro y la Vicecoordinadora 
Elizabeth Pérez Valdés lleve a cabo su reunión plenaria para definir la agenda en la Cámara de 
Diputados Federal. 
 
 
https://noticaribe.com.mx/2022/01/27/plenaria-del-prd-sera-en-cancun-estara-presidente-del-ine/ 
 
 
 
 
 

https://noticaribe.com.mx/2022/01/27/plenaria-del-prd-sera-en-cancun-estara-presidente-del-ine/
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h#ps://www.bloomberglinea.com/2022/01/27/inversion-verde-en-mexico-se-agota-
advierten-sectores-de-energia-eolica-y-solar/

https://www.bloomberglinea.com/2022/01/27/inversion-verde-en-mexico-se-agota-advierten-sectores-de-energia-eolica-y-solar/
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Alista 4T gira en defensa de reforma eléctrica 

 
El Presidente Andrés Manuel López Obrador informó que al concluir los foros en el Congreso sobre la 
reforma eléctrica, él y otros integrantes de su Gobierno recorrerán el País para explicar a los mexicanos 
los porqués de su iniciativa.  
"Bueno, que están llevando a cabo foros, todo esto lo está haciendo el Congreso y posteriormente sí, 
nosotros vamos a informar a la población, se va a visitar todo el País, pero son informes del Ejecutivo. 
 
 
https://www.eldiariodechihuahua.mx/nacional/alista-4t-gira-en-defensa-de-reforma-electrica-20220127-1891024.html 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 

https://www.eldiariodechihuahua.mx/nacional/alista-4t-gira-en-defensa-de-reforma-electrica-20220127-1891024.html
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h#ps://www.forbes.com.mx/poli4ca-amlo-alista-informes-en-todo-el-pais-sobre-reforma-
electrica/

https://www.forbes.com.mx/politica-amlo-alista-informes-en-todo-el-pais-sobre-reforma-electrica/
https://www.forbes.com.mx/politica-amlo-alista-informes-en-todo-el-pais-sobre-reforma-electrica/
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LÓPEZ OBRADOR DARÁ SU OPINIÓN SOBRE LA REFORMA 

ELÉCTRICA CUANDO ACABEN LOS FOROS EN EL CONGRESO 
 

Hoy en conferencia matutina el presidente López Obrador adelantó que una vez que terminen los foros 

sobre la Reforma Eléctrica, dará su opinión en todo el país sobre el tema, reconoció que tal vez no 

pueda recorrer toda la República, pero si lo hará el gabinete federal para dar a conocer las bondades 

en su Reforma. El mandatario reiteró que se buscó destruir a la Comisión Federal de Electricidad para 

favorecer intereses privados y volvió a defender la nacionalización del litio. 

 

López Obrador dará su opinión sobre la Reforma Eléctrica cuando acaben los foros en el Congreso.mp3 - Google Drive 

 

https://drive.google.com/file/d/1rBm_nzbsSJ7wWTUqmO7C-DL0hnK5TMsy/view
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ENTREVISTA / FERNANDO ZENDEJAS REYES (ACADÉMICO 

DE LA UNAM) 
 

“Es normal que haya expresiones de apoyo cuando hay coincidencias con alguna de las posturas, yo 

creo que aquí lo importante es mas allá de si hubo aplausos o no, que modelo queremos para el sector 

eléctrico y eso es para lo que nos invitaron ayer, queremos un modelo con reglas claras, abierto a la 

participación privada en donde el estado mantenga la rectoría o queremos un monopsonio en el que 

un solo participante, en este caso CFE genere, compra, venda y fije tarifas. El estado mantuvo el 

monopolio en transmisión y distribución con la Reforma del 2013 y la planeación y control del sistema 

eléctrico nacional, eso está en la Constitución. La generación y la comercialización de energía eléctrica 

están abiertos a la participación privada y eso será motivo de otro foro dentro del parlamento abierto, 

pero al estar liberalizada la inversión le aplican los tratados de libre comercio, incluido el T-MEC”. 

 

Entrevista - Fernando Zendejas Reyes-.mp3 - Google Drive 

 

https://drive.google.com/file/d/1EWLcJdJQwHLYJpI9bRh4cuiH2tZG-NMN/view
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EXSUBSECRETARIO DE ELECTRICIDAD ASEGURA QUE LA 

REFORMA ELÉCTRICA SE PARECE AL MODELO DE 

ECHEVERRIA 
 

El exsubsecretario de Electricidad de la Secretaría de Energía, Fernando Cendejas, aseguró que la 

iniciativa de Reforma del Ejecutivo federal se parece más al modelo de Echeverria que al de Lázaro 

Cárdenas, al participar en el séptimo foro del parlamento abierto para la Reforma Eléctrica en materia 

de seguridad energética y seguridad nacional, el exfuncionario advirtió que la intención de cancelar 

permisos sin  indemnizaciones nada tiene que ver con la Reforma del expresidente Adolfo López 

Mateos como se promociona en la iniciativa presidencial. Al finalizar su participación fue aplaudido por 

asistentes que están en contra de la Reforma, situación por la cual se inconformó el vicecoordinador de 

los diputados de Morena, el michoacano Miguel Godoy. 

 

Exsubsecretario de Electricidad asegura que la Reforma Eléctrica se parece al modelo de Echeverria.mp3 - Google Drive 

 

https://drive.google.com/file/d/1N0IL2p21qfaMA0grhSpsgnhITkcAmM2B/view
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Chocan funcionarios y expertos por la Reforma Eléctrica de EPN en 2013 

Expertos en materia energética debatieron sobre los resultados de la reforma energética de 2013, 

impulsada durante el sexenio de Enrique Peña Nieto, como parte de los foros del parlamento abierto 

organizado por la Cámara de Diputados. 

Durante el foro 8 del parlamento abierto, Ramsés Pech, asesor de la industria eléctrica apuntó que 

antes de este cambio en Constitución, un 40 por ciento de los ingresos para el sector energético 

dependían del petróleo; mientras que para noviembre de 2021, la cifra se redujo a 18 por ciento. 

El especialista subrayó la necesidad de que existan planes transexenales a largo plazo, ya que si bien la 

reforma del sexenio de Enrique Peña Nieto es una herramienta, no constituye por sí sola un plan. 

Por su parte, Severo López, consejero ejecutivo de sustentabilidad para México A.C advirtió que la 

iniciativa enviada por el Presidente Andrés Manuel López Obrador pretende que la Comisión Federal 

de Electricidad pierda los controles corporativos y 

transparencia al dejar de ser una empresa 

productiva del Estado. 

En tanto, expuso que la reforma de 2013 surgió 

ante la necesidad de que el Estado mexicano “no 

podía financiar toda la expansión del sistema 

eléctrico”. Sin embargo, apuntó que fue un 

proceso que duró 15 años. 

Por parte de los ponentes a favor de la iniciativa 

del Ejecutivo, Romualdo Hernández, coordinador 

de proyectos de inversión y vinculación de CFE 

acusó que el Pacto por México en 2013 se trasladó en “una suplantación del Poder Legislativo para las 

reformas estructurales, entre ellas la energética”. 

Además, señaló que con dicha reforma se constitucionalizó un despojo a la CFE el cual, expuso, busca 

revertirse con la iniciativa presentada por el Ejecutivo. 

“La reforma de 2013 no buscaba la mejora del sector. Dicen que esta reforma es muy entreguista, yo 

diría que la reforma de 2013 fue entreguista”, manifestó. 

https://www.razon.com.mx/mexico/chocan-funcionarios-exfuncionarios-foro-reforma-electrica-

468877 

https://www.razon.com.mx/mexico/chocan-funcionarios-exfuncionarios-foro-reforma-electrica-468877
https://www.razon.com.mx/mexico/chocan-funcionarios-exfuncionarios-foro-reforma-electrica-468877
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Alista 4T gira en defensa de reforma 
eléctrica 

 
El Presidente Andrés Manuel López Obrador informó que al concluir los foros en el Congreso sobre la 
reforma eléctrica, él y otros integrantes de su Gobierno recorrerán el País para explicar a los mexicanos 
los porqués de su iniciativa. 
“Bueno, que están llevando a cabo foros, todo esto lo está haciendo el Congreso y posteriormente sí, 
nosotros vamos a informar a la población, se va a visitar todo el País, pero son informes del Ejecutivo. 
 
 
Alista 4T gira en defensa de reforma eléctrica – Luces del Siglo 
 
 
 
 
 
 
 

https://lucesdelsiglo.com/2022/01/27/alista-lopez-obrador-gira-en-defensa-de-reforma-electrica-nacional/
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Necesarios 100 mil mdd en sector eléctrico sin considerar transición energética 

 El Presupuesto de Egresos de la Federación (PEF) de 2022, dio a la Comisión Federal de Electricidad 

(CFE) mil 400 millones de dólares, hacia 2030 son necesarios 10 mil millones de dólares, esto sin tomar 

en cuenta la transición energética, por lo que es necesario mantener la reforma de 2013, explicó el 

especialista Severo López Mestre. 

Durante el octavo foro del Parlamento Abierto, dónde se discute la Iniciativa de Reforma 

Constitucional en materia energética, el fundador y socio de la consultora Galo Energy, dijo que con la 

reforma planteada no hay de donde puedan salir los recursos necesarios para el sector eléctrico. 

Severo López dijo que con la Iniciativa de Reforma, toda la cadena de valor de la industria eléctrica 

pasa a manos de la CFE y recordó que no hay ninguna empresa en el mundo que fijé sus propios 

precios. 

"Ni Lázaro Cárdenas, ni Adolfo López Mateos, 

plantearon una reforma tan restrictiva. En la Ley del 

1939 se establecieron las concesiones y los permisos 

para la participación privada en la industria eléctrica 

y reconoce de naturaleza mixta de la industria 

eléctrica", explicó. 

Además dijo que en el caso de López Mateos, 

nacionalizó la industria eléctrica no la expropió y su 

reforma constitucional salvaguarda las concesiones 

existentes, por lo que no se peleó con la estructura 

mixta de la industria eléctrica. 

Por su parte el especialista Ramsés Pech, apuntó que 

tanto Petróleos Mexicanos (Pemex) como la CFE se les otorga un presupuesto de 961 mil millones de 

pesos para gastos operativos, de inversión administrativos y financieros.  

"Vamos a necesitar en el año 2030 una inversión en el sector energético de entre 2 y 2.2 billones de 

pesos. ¿De dónde va a salir esa cantidad de dinero? La reforma energética de 2013 es un herramienta". 

El socio de Caraiva y Asociados, expuso que antes de la reforma de 2013, la Inversión Extranjera 

Directa en el sector energético solo representaba el 3 por ciento, al tercer trimestre de 2021 de 

acuerdo con datos de la Secretaría de Economía alcanzó el 20 por ciento, por lo que dijo la reforma 

ayudó desde un punto de vista financiero y de tecnología. 

https://www.milenio.com/negocios/necesarios-100-mil-mdd-sector-electrico-transicion-energetica 

https://www.milenio.com/negocios/necesarios-100-mil-mdd-sector-electrico-transicion-energetica
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Carlos Meza señaló que la Reforma Energé6ca impulsada 
por EPN no cumplió ninguno de sus obje6vos  

Durante el octavo foro del parlamento abierto en la Cámara de Diputados para la 
Reforma Eléctrica especialistas confrontaron opiniones en torno a la Reforma 
Energé:ca avalada en el 2013 y la propuesta del presidente Andrés Manuel López 
Obrador. En su par:cipación el catedrá:co en materia de Amparo y Derecho 
Cons:tucional, Carlos Meza Viveros, advir:ó que la reforma impulsada por Enrique 
Peña Nieto no cumplió ninguno de sus obje:vos, resaltó que la verdadera intención 
siempre ha sido desmantelar a Pemex y a la CFE por lo que dijo es necesario ahora 
ponerle un alto al despojo que implicó la reforma que se aprobó la administración 
anterior. [MVS]

https://drive.google.com/file/d/1VbXi5Qv21KrYaZ3VoE-cLm8yr4r3hzq6/view
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Con$núan las discusiones en el  
Parlamento Abierto de la Reforma Eléctrica  

Durante este octavo foro del Parlamento Abierto para la Reforma Eléctrica especialistas 
confrontaron opiniones en torno a la reforma energé:ca avalada en 2013 y la propuesta 
actual del presidente Andrés Manuel López Obrador. 
En su par:cipación el catedrá:co en materia de amparo y derecho cons:tucional Carlos Meza 
Viveros advir:ó que la reforma impulsada por el expresidente Enrique Peña Nieto no cumplió 
ninguno de sus obje:vos. Resaltó que la verdadera intención siempre fue desmantelar a 
Pemex y a la CFE, por lo que dijo es necesario ponerle un alto al despojo que implica 
precisamente esta reforma. [MVS]

https://drive.google.com/file/d/1JyNbEbZ72LIJ7fqFtKiSo6CDHHrL9Gj5/view
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CAMBIO CLIMÁTICO OBLIGA A IMPLEMENTAR MODELO 

BASADO EN ENERGÍAS RENOVABLES, COINCIDEN 

EXPERTOS EN PARLAMENTO ABIERTO 
 

Se cumple la segunda semana de los foros del parlamento abierto en la Cámara baja y ahora en el 

séptimo foro de este Parlamento en San Lázaro denominado Sistema Eléctrico, Seguridad Eléctrica y 

Seguridad Nacional, expertos advirtieron que la emergencia del cambio climático obliga a girar a un 

modelo de energías limpias en nuestro sistema eléctrico nacional. 

 

nota parlamento.mp3 - Google Drive 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1y86Z_7h9xW8STcHFOkRmFeg_xzha-3dJ/view
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CORTE ADMITE ACCIÓN DE INCONSTITUCIONALIDAD EN LA 

LEY DE HIDROCARBUROS 
 

El ministro de la Suprema Corte, Alberto Pérez admitió a trámite la acción de inconstitucionalidad que 

promovieron senadores de oposición para impugnar la Ley de Hidrocarburos, dio un plazo de 15 días 

hábiles para que los poderes Ejecutivo y Legislativo emitan sus respectivos informes y envíen copia 

certificada de los antecedentes legislativos. 

 

 

 

nota-Congreso.mp4 - Google Drive 

https://drive.google.com/file/d/198MtyVCNnU6_X4o3ko8UcKRkLcJ1YzI-/view
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CFE plantea implementar subsidios a tarifas domésticas tras aprobación de reforma 

eléctrica 

La Comisión Federal de Electricidad (CFE) no descarta la implementación de subsidios a las tarifas 

domésticas en el recibo de luz de los hogares mexicanos. Lo que podría hacerse realidad tras avalar la 

reforma eléctrica del presidente Andrés Manuel López Obrador.  

Así lo expuso José Romualdo Hernández, coordinador de proyectos de inversión y vinculación de CFE, 

al participar en el foro 8 del parlamento abierto sobre la propuesta de reforma. 

“No descartamos que una vez que tengamos ya un orden dentro del sector eléctrico, podamos generar 

un nuevo esquema de tarifas”, puntualizó. 

El funcionario federal reconoció que a lo largo y ancho 

del país existen reclamos ciudadanos porque la tarifa 

eléctrica lejos de disminuir ha seguido aumentando, por 

lo que analizarán la posibilidad de establecer tarifas 

sociales. 

“El esquema tarifario que está, efectivamente nos ha 

generado distintas problemáticas en diversas partes del 

país, algunos bajo el argumento del clima, otros por el 

nivel de consumo, está el borrón y cuenta nueva en 

Tabasco, entonces, efectivamente es un reclamo 

constante de la ciudadanía, y una respuesta concreta sería una planeación hacia futuro de una tarifa 

social, no lo descarto”, puntualizó. 

Romualdo Hernández sostuvo que desde la empresa productiva todos los empleados están ocupados 

en difundir el contenido y los beneficios de la iniciativa presidencial. 

“Los funcionarios de CFE no solo hemos estado participando en el parlamento abierto, por instrucción 

de nuestro director general hemos salido también a las plazas públicas a informar de lo que va del 

contenido de esta iniciativa de reforma, de lo que nosotros tenemos como diagnóstico del sector, y 

una de las preguntas constantes es por qué no pensar en una tarifa especial o por qué no elevar a 

rango constitucional la tarifas, sin embargo, las tarifas hoy no las fija la CFE las fija la CRE y la Secretaría 

de Hacienda, por ello es importante que se avale esta iniciativa”, concluyó. 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/reforma-electrica-cfe-plantea-implementar-subsidios-tarifas-

domesticas 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/reforma-electrica-cfe-plantea-implementar-subsidios-tarifas-domesticas
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/reforma-electrica-cfe-plantea-implementar-subsidios-tarifas-domesticas
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Advierte Córdova sobre reforma para 'controlar' al INE 
 

El presidente del Instituto Nacional Electoral (INE), Lorenzo Córdova, pidió a diputados de Acción 
Nacional evitar reformas que debiliten al órgano, con medidas que impongan austeridad y controles a 
su autonomía. 
Con vistas al inicio del próximo periodo ordinario de sesiones, ante la posibilidad de una reforma 
electoral, el consejero presidente alertó de acciones recientes que han atacado al órgano electoral y 
que podrían continuar con reformas electorales. 
 
 
https://www.eldiariodechihuahua.mx/nacional/advierte-cordova-sobre-reforma-para-controlar-al-ine-20220127-1891274.html 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

https://www.eldiariodechihuahua.mx/nacional/advierte-cordova-sobre-reforma-para-controlar-al-ine-20220127-1891274.html
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Advierte Córdova sobre reforma para 'controlar' al INE 
 

El presidente del Instituto Nacional Electoral (INE), Lorenzo Córdova, pidió a diputados de Acción 
Nacional evitar reformas que debiliten al órgano, con medidas que impongan austeridad y controles a 
su autonomía. 
Con vistas al inicio del próximo periodo ordinario de sesiones, ante la posibilidad de una reforma 
electoral, el consejero presidente alertó de acciones recientes que han atacado al órgano electoral y 
que podrían continuar con reformas electorales. 
 
 
 
https://www.elnorte.com/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/advierte-cordova-sobre-
reforma-para-controlar-al-ine/ar2339431 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

https://www.elnorte.com/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/advierte-cordova-sobre-reforma-para-controlar-al-ine/ar2339431
https://www.elnorte.com/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/advierte-cordova-sobre-reforma-para-controlar-al-ine/ar2339431
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Plantean realizar foros sobre iniciativas 
en materia de derecho colectivo del 
trabajo 
La Comisión de Trabajo y Previsión Social, que preside el diputado Manuel de Jesús Baldenebro 
Arredondo (Morena), informó que se buscará realizar foros para analizar tres iniciativas en materia de 
derecho colectivo del trabajo. 
La diputada Susana Prieto Terrazas (Morena), promovente de los foros, explicó que la propuesta va 
enfocada a abordar temas como la regulación de los sindicatos minoritarios, legitimación de contratos 
colectivos y modificación del artículo 390 Ter de la Ley Federal del Trabajo. 
 
 
http://www.proyectospoliticos.com.mx/nacio/plantean-realizar-foros-sobre-iniciativas-en-materia-de-derecho-colectivo-del-

trabajo/ 

 

 

 

http://www.proyectospoliticos.com.mx/nacio/plantean-realizar-foros-sobre-iniciativas-en-materia-de-derecho-colectivo-del-trabajo/
http://www.proyectospoliticos.com.mx/nacio/plantean-realizar-foros-sobre-iniciativas-en-materia-de-derecho-colectivo-del-trabajo/
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La Comisión de Igualdad de Género avaló dictamen en 
materia de inclusión de mujeres y niñas con 
discapacidad 
En reunión ordinaria, la Comisión de Igualdad de Género, que preside la diputada Julieta Vences 

Valencia (Morena), aprobó por mayoría, con modificaciones, el dictamen a la minuta que reforma y 

adiciona disposiciones de distintos ordenamientos en materia de inclusión de mujeres y niñas con 

discapacidad. Se trata de modificaciones a las leyes generales para la Igualdad entre Mujeres y 

Hombres, para la Inclusión de las Personas con Discapacidad y de Acceso de las Mujeres a una Vida 

Libre de Violencia. 

 

https://edomexaldia.com/la-comision-de-igualdad-de-genero-avalo-dictamen-en-materia-de-inclusion-de-mujeres-y-ninas-con-

discapacidad/ 

 

 

 

 

 

 

https://edomexaldia.com/la-comision-de-igualdad-de-genero-avalo-dictamen-en-materia-de-inclusion-de-mujeres-y-ninas-con-discapacidad/
https://edomexaldia.com/la-comision-de-igualdad-de-genero-avalo-dictamen-en-materia-de-inclusion-de-mujeres-y-ninas-con-discapacidad/
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Morena en la Cámara de Diputados propone casetas gratis 
en carreteras en caso de congestionamiento 
 
El grupo parlamentario del partido Morena en la Cámara de Diputados presentó una iniciativa de ley 

mediante la que busca permitir la circulación libre y gratuita de los automóviles particulares por las 

carreteras y autopistas de cuota en caso de congestionamiento vial para pasar las casetas de cobro. El 

proyecto morenista propone reformas a la Ley de Caminos, Puentes y Autotransporte Federal. 

Además, también contempla la obligación de disminuir 40% las tarifas en caso de que estas las 

carreteras se encuentren en reparación u operaciones de mantenimiento. 

 

Morena propone casetas gratis en carreteras de México (debate.com.mx) 

 

 

 

 

 

https://www.debate.com.mx/politica/Morena-en-la-Camara-de-Diputados-propone-casetas-gratis-en-carreteras-en-caso-de-congestionamiento-20220127-0259.html
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Propone Morena casetas gratuitas en horas pico  

El diputado de Morena, Pablo Amílcar Sandoval, presentó una inicia:va para establecer 
por ley el paso gratuito por casetas de cobro en carreteras federales cuando haya 
conges:onamiento de vehículos para evitar largas filas y pérdida de :empo para los 
usuarios. La propuesta propone también que cuando las carreteras, puentes o 
autopistas se encuentren en reparación u operaciones de mantenimiento y corten la 
circulación de forma temporal o reduciendo el número de carriles, tendrán la 
obligación de reducir el cobro de la tarifa establecida hasta en un 40 por ciento. 
[HERALDO RADIO] 

https://drive.google.com/file/d/1QXrTUVnm_A_kolL_osJ_3e12GZAXtFlp/view
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Morena tomará propuesta de Pablo Gómez para disponer de dinero en cuentas 

bloqueadas 

 

El vicecoordinador del grupo Parlamentario de Morena en la Cámara de Diputados, Leonel Godoy, dijo 

que se tomará la iniciativa que pide Pablo Gómez, titular de la UIF, para poder disponer de 14 mil 

millones de pesos que existe en cuentas bloqueadas.  

Godoy Rangel dijo en entrevista con Adriana Delgado, para el Dedo en la Llaga, que se tomará la 

propuesta como propia del partido de Morena dicha petición de reforma, pero acotó que solo una 

parte es la que nadie ha reclamado. 

“De esos 14 mil millones de pesos que están congelados 

hay poco más de 2 mil millones que nadie reclama, a esa 

cantidad es a la que se refiere el diputado Pablo Gómez 

como otros bienes muebles, como el dinero “, dijo. 

Acotó que será hasta febrero cuando se comenzará a 

redactar dicha propuesta, junto co otra que hizo Mario 

Delgado, ya que "hay todo un proceso legislativo y en eso 

vamos a estar". 

https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2022/1/27/m

orena-tomara-propuesta-de-pablo-gomez-para-disponer-

de-dinero-en-cuentas-bloqueadas-373691.html 

 

 

 

 

https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2022/1/27/morena-tomara-propuesta-de-pablo-gomez-para-disponer-de-dinero-en-cuentas-bloqueadas-373691.html
https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2022/1/27/morena-tomara-propuesta-de-pablo-gomez-para-disponer-de-dinero-en-cuentas-bloqueadas-373691.html
https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2022/1/27/morena-tomara-propuesta-de-pablo-gomez-para-disponer-de-dinero-en-cuentas-bloqueadas-373691.html
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h#ps://www.infobae.com/america/mexico/2022/01/27/buenisima-la-inicia<va-de-morena-
para-disponer-de-dinero-incautado-al-narco-claudia-sheinbaum/

https://www.infobae.com/america/mexico/2022/01/27/buenisima-la-iniciativa-de-morena-para-disponer-de-dinero-incautado-al-narco-claudia-sheinbaum/
https://www.infobae.com/america/mexico/2022/01/27/buenisima-la-iniciativa-de-morena-para-disponer-de-dinero-incautado-al-narco-claudia-sheinbaum/
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Morena propone casetas gratis en carreteras ante tráfico vehicular 

La fracción de Morena en la Cámara de Diputados presentó una iniciativa de ley para permitir la 

circulación libre y gratuita de los vehículos particulares por carreteras y autopistas de cuota en caso de 

congestionamiento vial para pasar las casetas de cobro. 

El proyecto de reformas a la Ley de Caminos, 

Puentes y Autotransporte Federal prevé, 

igualmente, la obligación de reducir 40 por 

ciento las tarifas cuando las vías se encuentren 

en reparación u operaciones de 

mantenimiento. 

Por conducto del diputado Pablo Amílcar 

Sandoval, la bancada morenista subrayó que la 

afluencia vehicular en caminos y puentes de 

peaje se extiende, en muchas ocasiones, por 

varios kilómetros de automóviles detenidos, entorpeciendo el horario de llegada de los usuarios a sus 

lugares de destino. 

Sostuvo que, para concretarse, el derecho al libre tránsito se hace extensivo a los medios para lograrlo 

o hacerlo posible, y de ahí que las personas cuando usan un vehículo como medio ejercen este 

derecho. 

Sandoval señaló, por ello, la importancia de que los caminos y puentes permitan la plena movilidad de 

las personas y mercancías, así como el desarrollo económico y social de estados y municipios. 

En su exposición de motivos, el legislador de Morena acusó la deficiencia de la tecnología en algunos 

caminos y puentes de peaje del país que no cuentan con un sistema inteligente de transporte (ITS), 

como lo establecen las normas internacionales en la materia. 

“Lo anterior se debe a la falta de inversión de las administraciones pasadas, por lo que no es un 

problema de estos últimos tres años, sino una problemática de más de 15 años, dejando así un mal 

diseño de cobro en las casetas del país”, indicó.  

Recordó que el gobierno de Enrique Peña Nieto entregó concesiones de mantenimiento para 15 

carreteras que anualmente cuestan 15 mil millones de pesos; “por lo que, a voz del Presidente de la 

República, Andrés Manuel López Obrador, se ha iniciado un proceso de renegociación de las 

concesiones”. 

https://www.milenio.com/politica/morena-propone-casetas-gratis-carreteras-trafico-vehicular 

https://www.milenio.com/politica/morena-propone-casetas-gratis-carreteras-trafico-vehicular
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 Urge que aprueben vacunas contra covid-19 a menores de 5 a 11 años: Itzel 

Balderas 

La diputada Federal del PAN por Irapuato, Itzel 
Balderas, manifestó que urge que el gobierno 
apruebe la vacuna para menores de 11 años, 
para protegerlos contra covid-19, pues la 
Organización Mundial de la Salud (OMS) ya 
avaló el biológico de Pfizer.  
Señaló que, ante el avance de la variante 
ómicron, es urgente que el Gobierno Federal 
autorice una vacuna para niñas y niños de 5 a 
11 años, pues queda demostrado que la 

inmunización puede protegerlos de que presenten síntomas graves. 
Si bien los menores de edad son menos propensos a desarrollar problemas graves de salud 
ante el virus, dijo que muchos de ellos en todo el país han perdido la vida, por eso se hace 
necesario que ellos también estén protegidos con la vacuna. 
Itzel Balderas dijo que la decisión de un Tribunal Federal con sede en la Ciudad de México, de 
ordenar la vacunación contra covid-19 a dos niños de 6 y 11 años que no presentan 
comorbilidades, abre indudablemente la posibilidad de defensa a la salud de los menores a 
través del juicio de amparo y así ser vacunados. 
“Solo en Irapuato existen más de 72 mil niñas y niños en edad de 5 a 11 años que asisten a la 
escuela de manera presencial y que esperan junto a sus papás, ser vacunados, pero ha 
quedado demostrado en los últimos dos años, que al Gobierno Federal parece no importarle 
y no tener prisa por protegerlos”, reprochó la legisladora guanajuatense. 
Además de Irapuato, precisó que en Guanajuato existen más de 769 mil niñas y niños de entre 
5 y 11 años que también aguardan por la vacuna y millones en todo México que desde agosto 
del año pasado acuden a clases de manera presencial y tienen riesgo de contagiarse. 
Itzel Balderas dijo que no se entiende la postura del Gobierno Federal de no autorizar la vacuna 
cuando la Organización Mundial de la Salud (OMS), así como estudios científicos realizados en 
Estados Unidos y México demuestran la viabilidad y eficacia, sobre todo, que en otros países 
ya la están aplicando a sus niñas y niños, pero México sigue en completo rezago en esta 
materia. 
 
https://www.milenio.com/politica/comunidad/urge-aprueben-vacunas-covid-19-menores-5-
11-anos 

https://www.milenio.com/politica/comunidad/urge-aprueben-vacunas-covid-19-menores-5-11-anos
https://www.milenio.com/politica/comunidad/urge-aprueben-vacunas-covid-19-menores-5-11-anos
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ENTREVISTA  

San,ago Torreblanca (Diputado – PAN)  

“En estos momentos estamos llevando a cabo la plenaria del Par4do Acción Nacional 
para definir la agenda legisla4va para el periodo que va a empezar la próxima semana. 
Los principales temas es una reforma polí4co electoral seria que fortalezca al INE y al 
juego democrá4co, que proponemos, en primer lugar bajar la sobrerrepresentación, el 
día de hoy es posible que un par4do que tuvo el 30 por ciento tenga el 38 por ciento de 
los escaños, tenemos que regular con urgencia los gobiernos de coalición, tenemos que 
generar los mecanismos para evitar que los actores polí4cos interfieran y metan las 
manos en el proceso electoral”. [ABC RADIO] 

https://drive.google.com/file/d/1oNLhD2ZgPLMhuCXQb0LnmlM7V1RGAcmD/view
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Con reglas actuales INE puede organizar comicios de 2024: Lorenzo Córdova 

El Presidente del INE, Lorenzo Córdova Vianello, estableció que no obstante la posibilidad y pertinencia 

de una reforma electoral, con las reglas actuales el Instituto puede organizar los próximos comicios de 

2024. 

Al participar en la reunión plenaria del Grupo Parlamentario del Partido Acción Nacional (PAN) en la 

Cámara de Diputados, encabezado por su coordinador Jorge Romero Herrera, expresó que si bien una 

reforma electoral puede ser pertinente, ésta debe estar encaminada a mejorar el sistema de partidos, 

la representación y el fortalecimiento de las 

instituciones electorales, parlamentos e institutos 

políticos. 

Subrayó la importancia de trabajar de la mano con el 

Poder Legislativo y ofrecerle información técnica que 

permita que, en caso de una reforma electoral, se 

logre la mejora y fortalecimiento del sistema 

democrático. Durante su participación, Córdova 

Vianello abordó las principales dimensiones sobre las 

que se prevé trate una posible reforma electoral. En primer lugar, la reducción del financiamiento de 

los partidos políticos; al respecto el Consejero Presidente dijo que si bien es pertinente disminuir el 

financiamiento que se invierte en los partidos, este debe ser el resultado de una discusión y evaluación 

seria.  

“Si cerramos mucho la llave del financiamiento, obligaremos a los partidos a buscar fuentes de dinero 

en otros lados que no son convenientes y se debe tener en cuenta, que el financiamiento es la base de 

la equidad, por lo que no se debe buscar mermar la capacidad de pluralismo mediante un recorte 

presupuestal”. En segundo lugar -explicó- se ha hablado de reducir la representación proporcional. 

Ante esta propuesta, el Presidente del INE refirió que la disminución de diputaciones debe buscar una 

mejor representación de las y los mexicanos. Agregó que actualmente la Constitución permite una 

sobrerrepresentación de 8%, ¿por qué no pensar en una sobrerrepresentación de cero y tener una 

legislación donde la sobrerrepresentación no sea una posibilidad?, cuestionó. En tercer lugar, indicó 

Lorenzo Córdova, existen propuestas de reforma que pretenden introducir controles gubernamentales 

e intentos por acotar la autonomía institucional e independencia a las autoridades electorales. 

https://enfoquenoticias.com.mx/con-reglas-actuales-ine-puede-organizar-comicios-de-2024-lorenzo-

cordova/ 

 

https://enfoquenoticias.com.mx/con-reglas-actuales-ine-puede-organizar-comicios-de-2024-lorenzo-cordova/
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Lorenzo Córdova asegura que ataques al INE buscan debilitar la democracia  

El consejero presidente del INE, Lorenzo Córdova, advirtió que los 
ataques al Instituto Nacional Electoral van encaminados a debilitar la 
democracia y a la concentración del poder , tras señalar que es 
fundamental defender la autonomía del órgano electoral, dijo que 
una reforma en el tema es pertinente sólo si es en beneficio del 
sistema y no implica regresiones.  
Durante la reunión plenaria de la fracción parlamentaria de los 
diputados del PAN realizada a puerta cerrada en las instalaciones del 

Comité Ejecutivo Nacional del partido, el consejero presidente consideró fundamental 
defender la autonomía del INE. 
Sin mencionar nombres, señaló que existen propuestas de reforma que pretenden introducir 
controles gubernamentales e intentos por acotar la autonomía institucional e independencia 
a las autoridades electorales. 
“Cuidado con una reforma que bajo el pretexto de rescatar la autonomía de las autoridades 
electorales incluya mayores controles políticos, ya que a partir de estos controles se puede 
ejercer presión a las autoridades electorales”, subrayó el consejero presidente. De acuerdo 
con legisladores panistas, Córdova fue enfático en la defensa de la autonomía del instituto y 
también como la necesidad de que el INE tenga recursos suficientes para realizar sus funciones 
con calidad y no la situación presupuestal en la que se encuentra para realizar la consulta de 
revocación de mandato.  
Recalcó que se debe tener un árbitro electoral fortalecido, una institución sólida , toda vez que 
los consejeros van y vienen. Además señaló que independientemente de la posibilidad y 
pertinencia de una reforma electoral, con las reglas actuales el Instituto puede organizar los 
próximos comicios presidenciales de 2024.Recordó que  que si bien una modifcación a la 
norma electoral puede ser pertinente, ésta debe estar encaminada a mejorar el sistema de 
partidos, la representación y el fortalecimiento de las instituciones electorales, parlamentos e 
institutos políticos. Subrayó la importancia de trabajar de la mano con el Poder Legislativo y 
ofrecerle información técnica que permita que, en caso de una reforma electoral, se logre la 
mejora y fortalecimiento del sistema democrático. 
 
https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2022/1/27/lorenzo-cordova-asegura-que-
ataques-al-ine-buscan-debilitar-la-democracia-373776.html 
 

https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2022/1/27/lorenzo-cordova-asegura-que-ataques-al-ine-buscan-debilitar-la-democracia-373776.html
https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2022/1/27/lorenzo-cordova-asegura-que-ataques-al-ine-buscan-debilitar-la-democracia-373776.html
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ENTREVISTA 

Jorge Triana Tena (Diputado – PAN)  

“Es una agenda muy completa; la dividiría en dos partes. Una 9ene que ver con el 
combate a la regresión autoritaria, vamos a blindar los órganos autónomos, vamos a 
evitar que se les quiera mermar o estrangular con el presupuesto. Vamos a blindar 
también todas las ins9tuciones, la división de poderes. Y una segunda parte, 9ene que 
ver con una reforma-electoral donde vamos a proponer la segunda vuelta, el voto 
electrónico, un nuevo sistema de fiscalización, un nuevo esquema de coaliciones 
electorales para llevar a cabo gobiernos de coalición”. [HERALDO RADIO]

https://drive.google.com/file/d/1vA8R7HFRhHHmZZr4gUc9vLR-rVx8K-40/view
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Agresiones contra periodistas son parte de una estrategia para la concentración 

del poder, dice Lorenzo Córdova 

 El consejero presidente del Instituto Nacional Electoral 

(INE), Lorenzo Córdova, dijo este jueves que los ataques a 

la libertad de expresión, las agresiones contra periodistas 

y a medios de comunicación son parte de una estrategia 

encaminada a la concentración del poder. 

Durante su participación en la reunión plenaria del grupo 

parlamentario de Acción Nacional (PAN) en la Cámara de 

Diputados, Córdova también explicó que ante la 

posibilidad de una reforma electoral, promovida por el 

presidente de México, Andrés Manuel López Obrador, el 

INE puede organizar los próximos comicios de 2024. 

El presidente del INE ofreció la conferencia magistral “Los retos de la democracia en México”, 

en la que analizó los principales ejes que han debilitado a las instituciones. 

Jorge Romero Herrera, coordinador de la bancada del PAN, resaltó la importancia de escuchar 

a quienes son los árbitros de nuestro país. 

Córdova destacó que, aunque en 2022 no habrá elecciones federales, “será un año intenso en 

materia electoral, en el que se realizarán elecciones extraordinarias en Chiapas, Oaxaca y 

Veracruz. Tendrá lugar el proceso de Revocación de Mandato, habrá elecciones en seis 

entidades el próximo 5 de junio, en el que se renovarán las gubernaturas y, a finales del año, 

iniciarán los trabajos en la Cámara de Diputados para emitir la convocatoria y selección de 

nuevos consejeros electorales en el 2023”. 

Al finalizar su participación agregó que el ataque a la libertad de expresión, las agresiones 

contra periodistas y a medios son parte de una estrategia para concentrar el poder. 

Lorenzo Córdova agregó que existen propuestas de reforma que pretenden introducir 

controles gubernamentales e “intentos por acotar la autonomía institucional e independencia 

a las autoridades electorales“. 

https://latinus.us/2022/01/27/agresiones-periodistas-estrategia-concentracion-poder-

lorenzo-cordova/ 

https://latinus.us/2022/01/27/agresiones-periodistas-estrategia-concentracion-poder-lorenzo-cordova/
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Carolina Viggiano se reúne con estructura panista en Tepeapulco 

Con las y los panistas conformaremos un proyecto triunfador que de confianza a las y los ciudadanos 

con propuestas claras y con certeza en nuestros planteamientos, pero sin ocurrencias ni 

improvisaciones, porque hemos trabajado a lo largo del estado y conocemos la problemática de sus 

diversas regiones y sus soluciones, aseguró la precandidata del Partido Acción Nacional (PAN) a la 

gubernatura del estado, Carolina Viggiano Austria. 

Durante un encuentro con estructura panista de este municipio, de 

Ciudad Sahagún, Tlanalapa, y Almoloya, la precandidata dijo que en 

tan solo tres años el gobierno federal ha instrumentado una política 

financiera que ahorca a las entidades federativas porque les ha 

quitado recursos que antes eran destinados a la compra de 

medicamentos y la rehabilitación y mantenimiento del sistema 

carretero entre otras urgentes prioridades. 

“A tres años de distancia a Hidalgo, como a todos los estados, el 

gobierno federal les ha quitado todos los fondos para hacer 

infraestructura; decidieron concentrar los recursos presupuestales 

en el centro del país no en las entidades y hoy no tenemos medicamentos, no hay dinero para 

rehabilitar esa infraestructura carretera construida en gobiernos anteriores”, enfatizó.  

Incluso, añadió, dichos recortes han afectado a gobiernos de Morena en todo el país, porque la 

decisión ha sido destinarlos al sureste del país para construir obras producto de caprichos y 

ocurrencias como la refinería de Dos Bocas que pronto resultará obsoleta en su funcionamiento ante el 

avance en todo el mundo de la generación de energías limpias.Señaló que a tres años de la presente 

administración federal no hay una solo cosa en la que se esté mejor que antes; no hay avances en 

materia de educación, salud, infraestructura, empleos, pero si se han registra un crecimiento en el 

nivel de pobreza con 5 millones de nuevos pobres en todo el país, “eso solo es una muestra clara del 

fracaso del gobierno federal, fracaso que afecta directamente a nuestra entidad”, enfatizó. De la mano 

de la ineficiencia gubernamental, abundó, van los legisladores federales quienes en la discusión del 

presupuesto para este año no hicieron nada para destinar recursos para el estado de Hidalgo, ni 

siquiera para la rehabilitación del municipio de Tula, pese a que las y los diputados de oposición 

hicieron planteamientos en ese sentido durante la discusión en la Cámara de Diputados. 

https://www.milenio.com/politica/carolina-viggiano-reune-estructura-pianista-tepeapulco 
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Estructura del PRI se encuentra lista para apoyar a Carolina Viggiano 

Oscar Pérez Márquez, secretario de Operación Política del Comité Directivo Estatal del Partido 

Revolucionario Institucional (PRI), aseguró que la estructura del partido está lista para apoyar en los 

municipios a la precandidata a la gubernatura de Hidalgo por el Partido Acción Nacional (PAN), Carolina 

Viggiano Austria, una vez que inicien las campañas electorales. 

“Las y los priistas estamos listos para ir con toda la fuerza de nuestra estructura, de nuestra militancia, 

a una contienda electoral que va mucho más allá de los partidos políticos, hoy lo que nos interesa se 

llama Hidalgo y en esa construcción de acuerdos está el PRI”, sostuvo. 

Precisó que el apoyo para Viggiano Austria desde las estructuras del Revolucionario Institucional irá 

desde la promoción del voto, activismo y en ello estarán involucrados los seccionales, sectores y 

organizaciones.“Darán la cara y harán una campaña de tierra, de convencimiento de voluntades, por 

supuesto con el apoyo de nuestra estructura electoral, los representantes de casilla, los representantes 

generales, todos estarán listos para poder defender cada uno de los votos depositados a favor del 

quien hoy se vislumbra será nuestra próxima candidata, la licenciada Carolina Viggiano”, agregó. 

Puntualizó que como parte de la operación política de la 

Secretaría a su cargo en estos momentos está haciendo 

un ejercicio de encuentro y reencuentro la militancia del 

PRI así como con los actores políticos para mantener la 

unidad del partido, “y en esa unidad salir a alcanzar el 

triunfo electoral”.Pérez Márquez destacó que el Partido 

Revolucionario Institucional está haciendo un esfuerzo 

para que todas las expresiones políticas al interior 

trabajen en torno al proyecto llamado Hidalgo, “y este 

proyecto es que a Hidalgo le vaya mejor”.  

Recordó que el partido reestructuró a más de 60 Comités Municipales hace unos meses y reiteró que 

se tiene una estructura lista y dispuesta a salir a ganar la elección de gobernador el próximo 5 de 

junio.“La estructura del PRI siempre está lista, la diferencia con otros partidos políticos es que la 

nuestra es una estructura que trabaja los 365 días del año todos los años en favor de las familias de 

Hidalgo, nosotros no tenemos que prepararnos de manera especial para una elección, somos una 

estructura que sabe lo que hace, que tiene experiencia, convicción, fuerza y unidad, sin duda estamos 

más que listos para enfrentar este proceso electoral”, refirió. 

https://www.milenio.com/politica/estructura-pri-lista-apoyar-carolina-viggiano 

https://www.milenio.com/politica/estructura-pri-lista-apoyar-carolina-viggiano
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INAI admite demanda de diputado por NL contra refinería de Cadereyta sobre recursos 

El Instituto Nacional de Transparencia y Acceso a la Información (INAI) admitió la demanda presentada 

por el diputado federal del PAN, Víctor Pérez Díaz, a fin de que le resuelvan la solicitud de información 

sobre el destino de los mil 567 millones de pesos que supuestamente se invierten en la refinería de 

Cadereyta para aminorar las emisiones contaminantes.  

Lo anterior luego de que pasaron 20 días hábiles y su petición de información fue ignorada por Pemex, 

lo que obligó a presentar un recurso de inconformidad ante el INAI, y ahora la paraestatal de gobierno 

estará obligada a responder en los próximos siete días. 

El también presidente de la Comisión de Comunicaciones y 

Transportes de la Cámara de Diputados dijo que es lamentable el 

poco compromiso con la transparencia que tiene el gobierno 

federal y la nula atención que le brindan a la salud de los 

ciudadanos de Nuevo León, tratándose en este caso de un asunto 

que atañe al aire que todos respiramos en el área metropolitana. 

“Gracias a esto, el INAI a través de su comisionado ponente va a 

desahogar el procedimiento del recurso de revisión y le va a exigir a Pemex que acredite el haber dado 

respuesta. Y si no es así, esperamos que le ordene que lo haga a favor nuestro”, expresó el legislador 

federal. 

El anuncio de la inversión de Pemex está incluida en los criterios de la Miscelánea Fiscal 2022 que 

presentó en diciembre pasado el gobierno del Estado y hasta el momento no se sabe en qué ni cómo 

se está aplicando el recurso público para disminuir la contaminación de la planta de Pemex.  

Como se informó, la mayor parte de los contaminantes en el área metropolitana provienen de 

emisiones de PM 2.5, dióxido de azufre y de ozono que arroja la refinería de Cadereyta.El 18 de 

noviembre de 2021, el legislador federal panista presentó una solicitud dirigida al director general de 

Petróleos Mexicanos (Pemex), en la que le requirió la siguiente información: 

"Dé a conocer el Plan Programático Presupuestal de los mil 567 millones que invertirán en el Programa 

de Mitigación de Emisiones Contaminantes, de los cuales 743 millones de pesos se están invirtiendo en 

2021 en dos recuperadoras de azufre y una tratadora de gases, y para el año 2022 se tiene 

contemplado instalar otra desulfuradora y un servicio general a los turbogeneradores y calderas, con 

un monto aproximado de 824 millones de pesos. 

https://www.milenio.com/politica/refineria-de-cadereyta-inai-admite-demanda 

https://www.milenio.com/politica/refineria-de-cadereyta-inai-admite-demanda
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Lorenzo Córdova pide a diputados panistas no reinventar sistema electoral 

Ante la inminente llegada de una reforma electoral -propuesta del Ejecutivo o por los partidos de 

oposición- el consejero presidente del Instituto Nacional Electoral (INE), Lorenzo Córdova, invitó a los 

legisladores del Partido Acción Nacional (PAN) a transitar en una lógica de “mejorar lo que tenemos y 

no reinventar el sistema electoral”.  

Durante su participación en la Segunda Reunión Plenaria del PAN, Córdova les habló a los panistas de 

los retos que implicaría una iniciativa que – según legisladores del partido- será uno de los temas a 

impulsar durante el segundo periodo ordinario de sesiones en San Lázaro. 

En su ponencia ante los panistas reunidos en la sede nacional del partido en la Ciudad de México, el 

consejero presidente les sugirió que la iniciativa a proponer deberá estar encaminada a mejorar el 

sistema de partidos, la representación y el 

fortalecimiento de las instituciones electorales, 

parlamentos e institutos políticos; y planteó cuatro 

temas para analizar a detalle como: reducción del 

financiamiento de partidos, representación 

proporcional, intención de establecer medidas de 

austeridad, así como más controles 

gubernamentales. 

“Cuidado con una reforma que bajo el pretexto de rescatar la autonomía de las autoridades electorales 

incluya mayores controles políticos, ya que a partir de estos controles se puede ejercer presión a las 

autoridades electorales”, declaró ante los panistas. 

No obstante, advirtió que con las reglas actuales, el Instituto puede organizar los próximos comicios de 

este año cuando se realizaran elecciones extraordinarias en Chiapas, Oaxaca y Veracruz; el proceso de 

revocación de mandato; comicios en seis estados; y los trabajos en la Cámara de Diputados para emitir 

la convocatoria y selección de nuevos consejeros electorales.  

Al respecto, el coordinador de los diputados del PAN, Jorge Romero Herrera, invitó a los legisladores a 

defender al INE y a las instituciones de este país; “porque las instituciones nos trascienden y porque las 

instituciones en este país no son gracias a este gobierno, ni al anterior, ni al anterior del anterior; son 

instituciones que se han construido por décadas y nosotros por supuesto que la vamos a defender”, 

enfatizó. 

https://www.milenio.com/politica/lorenzo-cordova-pide-panistas-reinventar-sistema-electoral 
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ENTREVISTA 

Jorge Triana (Diputado – PAN)  

“Creo que estamos en víspera de que llegue una reforma polí5co-electoral de parte del 
Ejecu5vo, de parte del Presidente de la República, así lo ha anunciado él y dentro de las 
consideraciones que él mismo ha manifestado sobre esta reforma viene por lo menos la 
modificación estructural del INE, un órgano cons5tucional autónomo, que creemos que hay 
que defender de todos estos ataques que han venido desde del Presidente de la República, 
hasta de legisladores de Morena, del gabinete, etcétera. Creemos que ha habido una 
embes5da muy fuerte, viene a explicarnos cuáles son las condiciones financieras del Ins5tuto 
Electoral, a comentarnos un poco cómo ve la perspec5va hacia adelante con esta reforma 
que seguramente enviará el Presidente, y bueno, pues vamos a dialogar con él (consejero del 
INE)”. [MILENIO TV] 

https://drive.google.com/file/d/1PROu4KNpmxPzPXWG6SpyOe2pW4aYaCaX/view
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Córdova alerta de reforma para acotar independencia del INE  

El consejero presidente del INE, Lorenzo Córdova, alertó sobre las 

pretensiones de impulsar una reforma que establezca controles 

gubernamentales y acote la autonomía e independencia de las 

autoridades electorales en el país. 

Al ofrecer la conferencia magistral “Los retos de la democracia en 

México” durante la reunión plenaria de los diputados federales del 

PAN, Córdova Vianello dijo que, si bien una reforma electoral puede 

ser pertinente, ésta debe estar encaminada a mejorar el sistema de 

partidos, la representación y el fortalecimiento de las instituciones 

electorales. 

“Cuidado con una reforma que bajo el pretexto de rescatar la autonomía de las autoridades 

electorales incluya mayores controles políticos, ya que a partir de estos controles se puede 

ejercer presión a las autoridades electorales”, advirtió. 

El consejero electoral también cuestionó las propuestas que buscan que los órganos 

electorales estén sometidos a la “generosidad” de un gobierno para contar con los recursos 

necesarios para su operación. 

“No es conveniente que las autoridades electorales tengan que solicitar dinero a los poderes 

ejecutivos, ya que el presupuesto es un mecanismo de control de las mismas. Cuando 

dependes presupuestalmente de la generosidad de un gobierno, se pone en grave riesgo la 

autonomía de los órganos electorales”, resaltó. 

Ante los diputados panistas, el consejero presidente del Instituto Nacional Electoral destacó la 

importancia de trabajar de la mano del poder legislativo para ofrecerle información técnica 

ante una eventual reforma electoral. 

Respecto a las intenciones de reducir el financiamiento a los partidos políticos, Lorenzo 

Córdova dijo que si “se cierra mucho la llave” se les obligaría a “buscar fuentes de dinero en 

otros lados que no son convenientes”. Pidió a los diputados del PAN avanzar en una lógica de 

“mejorar lo que tenemos y no reinventar el sistema electoral”. 

https://mvsnoticias.com/noticias/nacionales/cordova-alerta-de-reforma-para-acotar-

independencia-del-ine/ 

https://mvsnoticias.com/noticias/nacionales/cordova-alerta-de-reforma-para-acotar-independencia-del-ine/
https://mvsnoticias.com/noticias/nacionales/cordova-alerta-de-reforma-para-acotar-independencia-del-ine/
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Caso Tadeo: PAN solicita a FGR atraer investigación 

 

Diputados del Partido Acción Nacional (PAN) 

plantearon este jueves al fiscal general de la 

República, Alejandro Gertz Manero, atraer la 

investigación del bebé Tadeo, cuyo cuerpo fue 

exhumado de un panteón en Iztapalapa y 

posteriormente hallado en un penal de Puebla. 

El diputado local, Federico Döring y el federal, 

Héctor Saúl Téllez, aseguraron que las 

autoridades "por oficio" deben de indagar e 

interrogar, tanto a quien administraba el 

panteón San Nicolás Tolentino en la capital del país, como a los veladores y policías asignados 

al resguardo del sitio. 

Los legisladores argumentaron que lo ocurrido en Iztapalapa no se trata de un hecho "atípico", 

sino de una problemática común para los deudos en todos los panteones de la Ciudad de 

México "donde se roban los cadáveres, trafican con ellos o bien, para cultos religiosos”. 

Ante esto, los legisladores adelantaron que enviarán un escrito al fiscal Gertz Manero, con la 

petición para otorgar justicia. 

“Se trata de sensibilidad y humanismo”, Diputados del PAN. 

 

https://www.razon.com.mx/mexico/caso-tadeo-pan-solicita-a-fgr-atraer-investigacion-

468934 

 

 

 

 

 

https://www.razon.com.mx/mexico/caso-tadeo-pan-solicita-a-fgr-atraer-investigacion-468934
https://www.razon.com.mx/mexico/caso-tadeo-pan-solicita-a-fgr-atraer-investigacion-468934
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“Alito” Moreno convive con vicepresidenta argentina Cristina Fernández en cambio de 

poderes en Honduras 

El presidente nacional del PRI, Alejandro Moreno “Alito”, presumió en redes sociales que convivió con 

la vicepresidenta de la República de Argentina, Cristina Fernández, al ser parte de los invitados 

especiales en la toma de posesión de Xiomara Castro, como la primera presidenta de Honduras.  

En su calidad de dirigente de la Conferencia Permanente de Partidos Políticos de América Latina y el 

Caribe (Copppal); el dirigente tricolor destacó que hablaron de temas en beneficio de la región 

latinoamericana y caribeña. 

Xiomara Castro asumió como mandataria 

hondureña para el periodo de 2022 a 

2026. Esto, en medio de una crisis 

política por la existencia de dos 

Congresos simultáneos. En el evento 

estuvieron presentes representantes de 

diferentes países, entre los cuales se 

encuentran la vicepresidenta de Estados Unidos, Kamala Harris; el titular de la Secretaría de Relaciones 

Exteriores (SRE), Marcelo Ebrard y el rey de España, Felipe VI.  

¿Por qué importa?  Marcelo Ebrard, consideró que la renovación del Gobierno de Honduras con la 

llegada a la Presidencia de Xiomara Castro es muy significativa para México, por ser un país con el que 

actualmente se trabaja de manera coordinada. A través de un video publicado en sus redes sociales, 

Ebrard Casaubon declaró: “Es muy significativo para México, me parece, esta renovación en Honduras. 

Es un país con el que estamos trabajando mucho”.  

¿Qué es la Copppal? Se trata del más importante foro de partidos políticos de América Latina y el 

Caribe, que a la fecha agrupa 69 partidos políticos considerados progresistas de 30 países del 

continente. 

Para saber. Rosalinda Bueso, esposa del canciller mexicano, fue embajadora de Honduras en México 

entre 2007 y 2010 bajo el gobierno de Manuel Zelaya, esposo de Xiomara. 

https://politico.mx/alito-moreno-convive-con-vicepresidenta-argentina-cristina-fernandez-en-cambio-

de-poderes-en-honduras 

 

 

https://politico.mx/alito-moreno-convive-con-vicepresidenta-argentina-cristina-fernandez-en-cambio-de-poderes-en-honduras
https://politico.mx/alito-moreno-convive-con-vicepresidenta-argentina-cristina-fernandez-en-cambio-de-poderes-en-honduras
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COVID: Noroña llama histéricos a quienes defienden vacunación de niños 

 Gerardo Fernández Noroña, miembro de la Cámara de Diputados por parte del Partido del Trabajo 

(PT), llamó "histéricos" a los que defienden la vacunación el COVID-19 para niños menores de 12 años, 

por medio de su cuenta de Twitter.  

Noroña reposteó una nota de la agencia de noticias Reuters, en la que se informa que Suecia decidió 

no recomendar las vacunas anticovid para niños de 5 a 11 años debido a que los beneficios que les 

genera no superan los riesgos que podrían contraerse al aplicar los biológicos. 

"Aquí les hablan a los histéricos que quieren vacunar a 

los menores de edad" escribió.  

El Presidente de México, Andrés Manuel López Obrador, 

ha dicho que los expertos del sector salud no le han 

recomendado la aplicación de la vacuna para este sector 

de la población, sin embargo, también dijo que acatará 

las recomendaciones de la Organización Mundial de la 

Salud (OMS), quienes recomendaron una dosis reducida.  

Hasta ahora, la vacuna se ha previsto en el menor rango 

de edad de 15 a 17 años. En el caso de los menores de 

12 a 14 solo se aplica para los grupos vulnerables.  

Se han dado algunos casos, en Ciudad de México y 

Veracruz, que padres de los menores demandan al 

estado para que la vacuna contra el COVID sea aplicada a sus hijos menores de 12. 

https://www.radioformula.com.mx/nacional/2022/1/27/covid-norona-llama-histericos-quienes-

defienden-vacunacion-de-ninos-500617.html 

 

 

 

https://www.radioformula.com.mx/nacional/2022/1/27/covid-norona-llama-histericos-quienes-defienden-vacunacion-de-ninos-500617.html
https://www.radioformula.com.mx/nacional/2022/1/27/covid-norona-llama-histericos-quienes-defienden-vacunacion-de-ninos-500617.html
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ORDENA EL TEPJF INCLUIR A MC Y GRUPO PLURAL EN 

COMISIÓN PERMANENTE 
 

El Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación ordenó al Senado y a la Cámara de Diputados 

incluir a Movimiento Ciudadano y al Grupo Plural en la Comisión Permanente, los dos tienen que estar 

a partir de los próximos periodos, la decisión sostiene que debe respetarse el principio de máxima 

representación efectiva, sustentados en los criterios de proporcionalidad y pluralidad. 

 

 

 

Ordena el TEPJF incluir a MC y Grupo Plural en Comisión Permanente.mp4 - Google Drive 

 

https://drive.google.com/file/d/14lPK3oEke1c3PwGbavitdF5yNvT7JFJw/view
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TEPJF ORDENA AL CONGRESO RESPETAR DERECHOS 

POLÍTICOS EN LA CONFORMACIÓN DE LA COMISIÓN 

PERMANENTE 
 

La sala superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación ordenó al Congreso de la 

Unión realizar los ajustes necesarios para garantizar el principio de máxima representación efectiva y 

mantener los criterios de proporcionalidad y pluralidad en la conformación de la Comisión 

Permanente. Este fallo abre la puerta para que se incluyan en la Comisión Permanente a legisladores 

del Grupo Plural y de Movimiento Ciudadano. 

 

 

 

nota- Comisión permanente.mp4 - Google Drive 

https://drive.google.com/file/d/197wGNiA9__PGzxeY59wDhYrXdLj0iROZ/view


 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN

0 28/01/2022 LEGISLATIVO

 

 



PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN

0 28/01/2022 LEGISLATIVO

 



PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN

0 28/01/2022 LEGISLATIVO

 

 



PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN

0 28/01/2022 LEGISLATIVO

 

 



PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN

0 28/01/2022 LEGISLATIVO

 



PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN

0 28/01/2022 LEGISLATIVO

 



PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN

0 28/01/2022 LEGISLATIVO

 



PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN

0 28/01/2022 LEGISLATIVO



PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN

0 28/01/2022 LEGISLATIVO

 



PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN

0 28/01/2022 LEGISLATIVO

 



PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN

0 28/01/2022 LEGISLATIVO

 



PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN

0 28/01/2022 LEGISLATIVO

 



PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN

0 28/01/2022 LEGISLATIVO



PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN

0 28/01/2022 LEGISLATIVO

 

 

 



 
PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

28/01/2022 

 

REGIONAL  

 

Alcanza Quintana Roo top 5 en 
transparencia 

 
De acuerdo a la última medición del Índice de Transparencia del Gasto en Salud de las Entidades 
Federativas (ITGSEF) 2022 difundido por el portal ARegional, Quintana Roo se encuentra en el lugar 
número 4 de las entidades más transparentes del país, debajo de Guanajuato, Hidalgo y Sinaloa. 
Los resultados de ARegional en este rubro arrojaron 5 entidades transparentes, 2 con transparencia 
suficiente y 25 con transparente deficiente, con el promedio nacional en 51.78 puntos, en una escala 
de 0 a 100, es decir, una disminución de 0.58 puntos en comparación con la edición 2021.  
 
 
Alcanza Quintana Roo top 5 en transparencia – Luces del Siglo 
 

 
 

 

 

http://www.aregional.com/
https://lucesdelsiglo.com/2022/01/27/alcanza-quintana-roo-top-5-en-transparencia-local/
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Gobernador de Tamaulipas acusa a Santiago 

Nieto de usar documentos falsos 

Tras lamentar que Santiago Nieto haya engañado al Congreso y al presidente Andrés Manuel López 

Obrador, el gobernador de Tamaulipas, Francisco García Cabeza de Vaca, dijo que es muy delicado que 

se haya utilizado una parte del gobierno con fines político-electorales y acusó al ex titular de la UIF de 

usar documentos falsos. 

 

https://www.milenio.com/politica/cabeza-vaca-acusa-santiago-nieto-falsear-documentos 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.milenio.com/temas/santiago-nieto-castillo
https://www.milenio.com/temas/andres-manuel-lopez-obrador
https://www.milenio.com/temas/andres-manuel-lopez-obrador
https://www.milenio.com/politica/cabeza-vaca-acusa-santiago-nieto-falsear-documentos
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No quedarán impunes hechos de Buenavista: Evelyn 

Salgado 

 

La gobernadora Evelyn Salgado Pineda aseguró que no quedarán impunes los hechos registrados en 
comunidades de Chilpancingo, donde presuntos integrantes de grupos de la delincuencia 
organizada, atacaron la comandancia de la Policía Comunitaria de la UPOEG con saldo de 4 muertos y 
un herido. En Acahuizotla, policías estatales abatieron a dos integrantes del grupo armado que atacó a 
los comunitarios. 
 
 
https://www.elsoldeacapulco.com.mx/local/estado/no-quedaran-impunes-hechos-de-buenavista-evelyn-salgado-7786813.html 

 

 

 

 

https://www.elsoldeacapulco.com.mx/local/estado/no-quedaran-impunes-hechos-de-buenavista-evelyn-salgado-7786813.html
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Los diputados 'faltistas' del Congreso de Jalisco 
 

 

Apenas van a cumplir tres meses en el cargo y algunos de los 38 diputados del Congreso de 

Jalisco ya registran faltas a sesiones de Pleno, reuniones a las que por ley están obligados a 

asistir. 

 

https://www.mural.com.mx/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/los-diputados-

faltistas-del-congreso-de-jalisco/ar2338648?v=2 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.mural.com.mx/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/los-diputados-faltistas-del-congreso-de-jalisco/ar2338648?v=2
https://www.mural.com.mx/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/los-diputados-faltistas-del-congreso-de-jalisco/ar2338648?v=2
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Sepultan a Lourdes Maldonado, periodista asesinada 

en Tijuana 

 

Rodeada de sus familiares, amigos, periodistas y de sus mascotas, fue sepultada Lourdes Maldonado, 

quien fuera asesinada el pasado domingo 23 de enero a las afueras de su domicilio en el 

fraccionamiento Las Villas, en Tijuana. 

 

https://www.elsoldetijuana.com.mx/local/video-sepultan-a-lourdes-maldonado-periodista-asesinada-en-tijuana-

7787453.html 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.elsoldetijuana.com.mx/local/video-sepultan-a-lourdes-maldonado-periodista-asesinada-en-tijuana-7787453.html
https://www.elsoldetijuana.com.mx/local/video-sepultan-a-lourdes-maldonado-periodista-asesinada-en-tijuana-7787453.html
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JUCOPO DEL SENADO; DESAPARECE COMISIÓN ESPECIAL SOBRE VERACRUZ 

 

La Junta de Coordinación Política del Senado (Jucopo) acordó concluir los trabajos de la Comisión Especial para investigar los casos 

de abuso de autoridad en Veracruz. Los 90 expedientes que se obtuvieron serán turnados a la Comisión Nacional de Derechos Humanos 

(CNDH) y a la Comisión de Gobernación para su seguimiento. El coordinador de Morena, Ricardo Monreal, dijo que el acuerdo fue 

respaldado por todos los grupos parlamentarios, y dar por concluido el trabajo de la comisión. Señalo que el va a seguir, pero como 

coordinador, no debe de involucrar a todo el grupo. Reconoció que dentro del grupo hay diferencias y hoy no fue acompañado por todos 

a una decisión definitiva. Monreal rechazó que haya sido obligado a tomar esa decisión. Dijo que no va a ceder en una posición personal, 

es decir, como Ricardo Monreal, ya no como coordinador va a continuar defendiendo a las víctimas, Del Río y más de mil asuntos que 

están por ultrajes a la autoridad. Explicó que los casos documentados por el Senado se turnaron a la Comisión Nacional de Derechos 

Humanos y a la Comisión de Gobernación del Senado. 

 

SENADOR RICARDO MONREAL; DOS PRIMERAS SESIONES DEL SENADO SERÁN 1 Y 2 DE FEBRERO;  

 

 

El presidente de la Junta de Coordinación Política en el Senado, Ricardo Monreal Ávila, informo que el Grupo Parlamentario de Morena, 

realizará su VIII Reunión Plenaria el próximo fin de semana, los días 29 y 30 de enero, y que ahí se deliberará con libertad, pluralidad y 

tolerancia. Dijo que las decisiones sobre la agenda legislativa de la fracción mayoritaria en la Cámara de Senadores, se tomarán por 

mayoría. Ricardo Monreal Ávila, afirmó que la única manera de que los legisladores del movimiento sigan haciendo historia es con 

unidad, pero también con humildad, sencillez, serenidad, y enfocados en todo momento en el bien colectivo, en la sociedad y en el 

pueblo. Por otra parte señalo que la Junta de Coordinación Política, acordó que el 1 y 2 de febrero se llevarán a cabo las primeras dos 

sesiones del Segundo Periodo Ordinario del Primer Año de Ejercicio de la LXV Legislatura. La Junta de Coordinación Política también 

acordó dar por concluido el objetivo de la Comisión Especial para determinar la existencia de abusos de autoridad y violaciones al 

Estado de derecho en Veracruz, por lo que los expedientes que integró se enviarán a las comisiones de Derechos Humanos y de 

Gobernación del Senado, así como a la Comisión Nacional de los Derechos Humanos. Ricardo Monreal también asentó que, en la vida 

pública y privada, lo que más importa es mantener la congruencia, que cuando se lucha por principios no debe de haber temor de nada 

y cuando se lucha por la justicia no hay tregua que lo justifique. Cuando se tiene dignidad, se tiene todo. Los ideales no pueden ser 

temporales, por eso hoy tenemos que mantener nuestros principios, la dignidad, la congruencia, la firmeza en los anhelos y aspiraciones; 

sostenerla no es fácil, pero siempre son mejores los resultados cuando se actúa de esta manera. Por otra parte la presidenta de la Mesa 

Directiva, Olga Sánchez Cordero, y el senador Ricardo Monreal Ávila, encabezaron el Acto de Conmemoración Anual en Memoria 

de las Víctimas del Holocausto y en Recuerdo de Don Gilberto Bosques Saldívar. Ricardo Monreal, advirtió que en el caso del 

Holocausto la justicia llegó tan tarde que no fue capaz de impedir la muerte de seis millones de personas, entre ellas, un millón de niñas 

y niños. Asentó que, frente a las injusticias y las tropelías, no podemos actuar con neutralidad ni con tibieza, pero tampoco de manera 

tardía. Asimismo destacó el legado de Gilberto Boques Saldívar, diplomático, humanista, cónsul en Francia, quien es recordado por 

tramitar cientos de visas mexicanas para españoles que huían del régimen fascista de Franco y posteriormente para perseguidos 

políticos del nacismo, en el que se incluían miles de personas judías. Señalo que las y los funcionarios de México debemos hacer propio 

el legado de Don Gilberto Bosques, actuar siempre bajo el respeto irrestricto de los derechos humanos y anteponer siempre la dignidad 

de todas las personas, sin distinción alguna. Por ello, desde el Instituto Gilberto Bosques del Senado trabajamos para constituir un 

mejor país e impulsar un mundo más fraterno. 

 

 

 

DESDE LAS CÁMARAS LEGISLATIVAS 

JESÚS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR 
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DIPUTADO RUBÉN MOREIRA; REUNIÓN PLENARIA DEL PRI SE REALIZARÁ  EN LA SEDE NACIONAL DEL PARTIDO  

 

El coordinador del Grupo Parlamentario del PRI, Rubén Moreira Valdez, informó que la reunión plenaria de su bancada, donde definirán 

su agenda legislativa para el próximo periodo ordinario, se realizará el próximo lunes 31 de enero en la sede nacional de su partido, en 

la Ciudad de México. Indicó que será una reunión con formato semipresencial, que durará un solo día, y tendrá dos características: será 

austera y contará con todas las medidas sanitarias de prevención, para reducir el riesgo de contagio de Covid 19. Señalo que está 

planeado un espacio para interacciones de los diputados y para escuchar algunos temas que son: reforma eléctrica, temas electorales, 

agenda legislativa, que es producto de instrucciones de la Suprema Corte o de planteamientos legislativos. También tendrán un espacio 

para el debate de la situación económica del país y de la situación social del país. Abordarán el tema de la violencia, ya que están 

preocupados por la violencia alta en contra de niñas y niños, en contra de periodistas, y por la violencia en contra de las mujeres. 

Asimismo por el tema inflacionario, ya que las cosas de este país económicamente no van bien. El también presidente de la Junta de 

Coordinación Política (Jucopo) señaló que aún no se han tomado las decisiones para reforzar las medidas de precaución sanitaria de 

cara al inicio del periodo ordinario de sesiones, el 1 de febrero, pero están actuando conforme al reglamento de las sesiones 

semipresenciales. Anunció que el 1 de febrero, la Jucopo tendrá una reunión matutina para tratar el tema de cómo aumentar las medidas 

de protección en el Palacio Legislativo de San Lázaro. Indicó que la sesión del Congreso General, para abrir el periodo ordinario el 1 de 

febrero, tiene que ser presencial, y tomaran las providencias necesarias.  

 

SENADOR MIGUEL ÁNGEL MANCERA; CONMEMORACIÓN EN MEMORIA DE LAS VÍCTIMAS DEL HOLOCAUSTO 

 

El coordinador del PRD en el Senado, Miguel Ángel Mancera Espinosa, estuvo presente en el Acto de la Conmemoración Anual en 

Memoria de las Víctimas del Holocausto y en Recuerdo de Don Gilberto Bosques Saldívar, el legislador dijo que se debe recordar las 

injusticias sucedidas en el holocausto, para que nunca se vuelva a repetir y las nuevas generaciones crezcan sin discursos de odio, 

intolerancia y discriminación. Miguel Ángel Mancera califico a Don Gilberto Bosques Saldívar, como un diplomático de gran nobleza. 

 

OLGA SÁNCHEZ CORDERO; RESPALDA AL COORDINADOR PARLAMENTARIO DE MORENA, RICARDO MONREAL 

 

La presidenta de la Mesa Directiva, Olga Sánchez Cordero, reiteró su respaldo al coordinador parlamentario de Morena en el Senado 

de la República, Ricardo Monreal Ávila. La senadora refrendó su respeto por el trabajo y operación política del líder del Grupo 

Parlamentario mayoritario en el Senado. Señalo que Ricardo Monreal es su coordinador y le tiene un gran respeto y consideración, a 

su persona, a su trabajo y a la operación política que siempre ha hecho. El pasado 25 de enero, luego del informe que presentó la titular 

de la Comisión Nacional de los Derechos Humanos, Rosario Piedra Ibarra, ante la Comisión Permanente, Sánchez Cordero asentó 

que en el Grupo Parlamentario de Morena no está en el ambiente la remoción o permanencia de su coordinador. Reconoció que el 

senador Ricardo Monreal Ávila es un gran operador político, que en estos últimos tres años no sólo ha construido confianza al interior 

de la fracción mayoritaria, sino con las diversas fuerzas políticas del Senado de la República.   

 

ANDRES MANUEL LOPEZ OBRADOR; MECANISMO DE PROTECCIÓN A PERIODISTAS ESTÁ EN REVISIÓN; GIRA NACIONAL 

EN DEFENSA DE LA REFORMA ELÉCTRICA 

 

El presidente Andrés Manuel López Obrador, tras los recientes asesinatos de periodistas en México, informó que existe un proceso 

de revisión del Mecanismo de Protección para Personas Defensoras de Derechos Humanos y Periodistas. Informó que el proceso está 

a cargo de Alejandro Encinas, subsecretario de Derechos Humanos, y que están buscando acuerdos con los gobiernos estatales para 

profundizar en el tema. Recordó que el ataque al periodista José Ignacio Santiago Martínez, no resultó mortal gracias al Mecanismo 

de Protección, se evitó el asesinato de un periodista en Oaxaca y están trabajando en eso. Indico que está seguro que van a lograr 

mejorar todo lo que es la protección a periodistas. Por otra parte Lopez Obrador adelantó que al término de los foros de Parlamento 

Abierto que se llevan a cabo en San Lázaro sobre su propuesta de reforma eléctrica donde participan todos los sectores involucrados 

en el mercado eléctrico, se llevará a cabo una gira por toda la república para informar de los alcances de la iniciativa que busca regresar 

a la CFE el control de la producción, distribución y venta de la energía eléctrica. Aclaró que si bien podría no recorrer todo el estado, 
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habrá secretarios y secretarias que sí lo harán para informar en qué consiste la iniciativa de ley, qué dicen los artículos, por qué se está 

proponiendo esta reforma. 

 

MARIO DELGADO; DESDE OAXACA CONVOCA A PARTICIPAR EN LA REVOCACION DE MANDATO 

 

El presidente nacional de Morena, Mario Delgado Carrillo, desde Juchitán, Oaxaca, celebró que el deseo de millones de mexicanas y 

mexicanos de vivir en una democracia participativa haya sido reconocido por el Instituto Nacional Electoral (INE), lo anterior, después 

de que dicho Instituto validara 2 millones 874 mil 771 firmas de promotores de la Revocación de Mandato, número superior al requerido 

por la ley. Los ciudadanos se organizaron y presentaron más de 11 millones de firmas, es un movimiento vivo el que estamos viviendo 

en todo el país. Es tal la magnitud de la organización ciudadana que, por ejemplo, el Partido Acción Nacional en la pasada elección 

federal sacó menos de 9 millones de votos, lo mismo que el Partido Revolucionario Institucional (PRI), un poco más de 8 millones. 

 

MINISTRO JUAN LUIS GONZÁLEZ ALCÁNTARA; SCJN ADMITE A TRÁMITE IMPUGNACIÓN DE DIPUTADOS DE OPOSICIÓN 

POR PRESUPUESTO 2022 

 

El ministro de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN), Juan Luis González Alcántara Carrancá, admitió a trámite la 

impugnación de diputados de oposición al Presupuesto de Egresos de la Federación 2022. El juzgador dio un plazo de 15 días hábiles, 

contados a partir de la notificación, para que los Poderes Ejecutivo y Legislativo entreguen sus respectivos informes y para que remitan 

copias certificadas de los antecedentes legislativos y del Diario Oficial de la Federación en el que se haya publicado el decreto 

impugnado. La acción de inconstitucionalidad fue promovida por legisladores del PAN, PRI y PRD, quienes argumentaron que el gasto 

destinado a algunos temas específicos fue disminuido, violando el principio constitucional de no regresividad de derechos. Los diputados 

federales, en la demanda  también pidieron a la SCJN invalidar 13 artículos y seis anexos del Presupuesto de Egresos de la Federación. 

 

SENADORA CORA CECILIA PINEDO, SERGIO LEY LÓPEZ, DIEGO SPANNAUS PARTICIPAN EN ASOCIACIÓN ESTRATÉGICA  

MÉXICO Y CHINA 

 

La senadora Cora Cecilia Pinedo Alonso, presidenta de la Comisión de Relaciones Exteriores Asia-Pacífico-África, durante la clausura 

del encuentro México-China Forum 2022: Recovery in action, aseguró que a través de este tipo de espacios el Poder Legislativo 

contribuye a construir una agenda de cooperación robusta entre ambos países. Señalo que fueron tres días de diálogos fructíferos, que 

permitirán construir metas claras y precisas en el corto, mediano y largo plazo, y aprovechar a cabalidad las relaciones bilaterales en 

todos los ámbitos. Indicó que la Comisión fomentará la aplicación plena de los acuerdos firmados a lo largo de los años, y coadyuvará 

con el Poder Ejecutivo, el sector empresarial y la academia, para el surgimiento de mayores proyectos de colaboración en beneficio de 

la asociación estratégica integral, México-China. La senadora refirió que el próximo 14 de febrero, México y China celebrarán el 50 

aniversario del establecimiento de sus relaciones diplomáticas, por lo que es el momento idóneo para fortalecer la confianza y el diálogo 

entre los dos países. Recordó que, tras la emergencia sanitaria, las dos naciones supieron vigorizar su relación en la que convergieron 

los intereses comunes, con el propósito de lograr una prosperidad mutua. El embajador de México en China, Jesús Seade, dijo que los 

sectores público y privado deben renovar esfuerzos para aprovechar las grandes oportunidades que ofrece el mercado de ese país 

asiático. Destacó que el excelente nivel de las relaciones entre los dos países cobró especial importancia para contener y mitigar la 

pandemia, ya que China apoyó a México de forma amplía y efectiva en la provisión de equipos de protección personal, dispositivos 

médicos y vacunas.  En el marco del 50 aniversario del establecimiento de las relaciones diplomáticas entre México y China, es necesario 

aprovechar la excelente la evolución y profundización de los intercambios bilaterales, así como reflexionar sobre el futuro de esta 

relación, que puedo anticipar, será mucho más cercana. La subsecretaria para Asuntos Multilaterales y Derechos Humanos, de la 

Secretaría de Relaciones Exteriores, Martha Delgado Peralta, aseguró que el trabajo en equipo es fundamental para fortalecer la 

relación con China e impulsar la actividad diplomática, económica, comercial y solidaria. La consejera política de la embajada de China 

en México, Wang Huijun, reiteró su disposición y apoyo para trabajar con todos los sectores en beneficio de las relaciones bilaterales. 

En el acto de clausura, se entregó el premio “Meng-Alianza Ingeniero Héctor Cuellar”, al embajador Sergio Ley López, presidente de 

Asia y Oceanía del Consejo Empresarial Mexicano de Comercio Exterior, Inversión y Tecnología. Diego Spannaus, vicepresidente 

ejecutivo de la Cámara de Comercio y Tecnología México-China, destacó que este galardón se entrega a las personas que realizan un 

aporte destacado en las relaciones entre ambas naciones.  
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CLAUDIA SHEINBAUM; SE INVERTIRÁ EN LA CDMX 26 MIL MDP EN OBRA PÚBLICA 

 

La jefa de gobierno de la Ciudad de México, Claudia Sheinbaum Pardo, informó que el Gobierno de la Ciudad de México, en este año 

se invertirán 26 millones 217 mil pesos en obras públicas desarrolladas en 478 frentes dentro de los sectores educativo, salud, cultural, 

movilidad y transporte, ciudad sustentable, así como en parques y espacios públicos. Esto de acuerdo al Programa de Obras 2022 de 

la Secretaría de Obras y Servicios (SOBSE). Respecto al sector educativo, se concluirán los 55 Puntos de Innovación, Libertad, Arte, 

Educación y Saberes (PILARES) restantes para cumplir con la meta de las 300 sedes. Continuarán las labores de rehabilitación de 

escuelas de educación básica, se construirá la segunda etapa del IES Rosario Castellanos Milpa Alta y un nuevo plantel de esta 

institución. Concluirán las obras de la tercera etapa de la Universidad de la Salud. En cuanto a espacio público y salud, finalizará la 

construcción de la Escuela de Box, el Hospital General de Cuajimalpa y la Estación de Bomberos de Milpa Alta. Avanzará la tercera 

etapa del Parque Gran Canal y Parque Cuitláhuac, se construirá el Parque Ciprés. Se contara con una nueva Planta de Selección y una 

Planta Trituradora de Residuos Producto de la Construcción. La revitalización del Centro Histórico continuará y se implementarán 200 

km de senderos seguros. Referente a movilidad, al menos 30 puentes vehiculares recibirán mantenimiento, se construirá el Puente Gran 

Canal y se concluirá el de Chamixto en Cuajimalpa. Continuará la ampliación de la Línea 12, así como la rehabilitación del tramo elevado 

y subterráneo. Se concluirá la construcción del Trolebús Elevado y el programa Bachetón atenderá 15 vialidades. Como parte del 

proyecto Bosque de Chapultepec, continuará la intervención en el Panteón Dolores y la rehabilitación de la Bodega Nacional de Artes y 

Talleres de Arte y Oficios. Se incorporarán cinco puentes elevados en el Bosque de Chapultepec y se desarrollará el Cablebús 

Chapultepec de Metro Constituyentes a la Cineteca Nacional de la Cuarta Sección del Bosque. 

 

CARLA HUMPHREY; EN SU INFORME REPORTA AHORROS EN REDUCCIÓN, REUTILIZACIÓN Y REACONDICIONAMIENTO 

DE MATERIALES ELECTORALES 

 

La presidenta de la Comisión de Organización Electoral, Carla Humphrey Jordan, presento su informe sobre la Recuperación de 

Materiales Electorales Utilizados en el Proceso Electoral Federal 2020-2021 y en la Consulta Popular 2021. La política de tres “R”: 

reducir, reutilizar y reacondicionar materiales electorales que tiene el INE, ha generado ahorros importantes en la organización de futuros 

procesos electorales y de participación ciudadana y conforme al inventario actual, conlleva un beneficio para este Instituto de alrededor 

de 479 millones de pesos. La Consejera Humphrey señaló que en el informe se da a conocer la actualización de los inventarios de los 

materiales electorales que se encuentran en las juntas locales y distritales y que son susceptibles de reutilizar, los requerimientos para 

la rehabilitación de los canceles electorales portátiles y da cuenta de los insumos sanitarios existentes, desagregados por entidad. Dio 

ejemplos de los ahorros en la producción de materiales: Para la elección de diputaciones federales, se evitó producir canceles 

electorales; para la Consulta Popular 2021, se evitó producir canceles, mamparas especiales, pinzas marcadoras de credenciales y 

marcadores de boleta; con el inventario disponible de líquido indeleble, se logró cubrir las necesidades, tanto para la Consulta Popular, 

como para la elección extraordinaria en Nayarit y se donó a diversos Organismos Públicos Locales para sus elecciones extraordinarias. 

Para la inminente Revocación de Mandato, no será necesario producir cajas para paquete electoral. El Consejero Presidente, Lorenzo 

Córdova Vianello subrayó que el informe demuestra que la política de tres “R” no es una práctica nueva, sino el resultado de una larga 

tradición y un compromiso con la austeridad, antes de que la austeridad se convirtiera en un principio gubernamental y antes de que 

incluso se estableciera la ley.  

 

LORENZO CÓRDOVA; REUNION PLENARIA DEL PAN OFRECE CONFERENCIA “LOS RETOS DE LA DEMOCRACIA EN 

MÉXICO “ 

 

El presidente del Instituto Nacional Electoral (INE), Lorenzo Córdova Vianello, en el marco de los trabajos de la Segunda Reunión 

Plenaria del Grupo Parlamentario del PAN, previa al inicio del Segundo Periodo Ordinario de Sesiones del Primer Año de Ejercicio de 

la LXV Legislatura, ofreció la conferencia magistral “Los retos de la democracia en México “, en la cual se analizaron los principales ejes 

que han debilitado a las instituciones y ponen en riesgo la democracia de nuestro país. Córdova Vianello expresó que si bien una 

reforma electoral puede ser pertinente, ésta debe estar encaminada a mejorar el sistema de partidos, la presentación y el fortalecimiento 

de las instituciones electorales, parlamentos e institutos políticos. Destacó que el 2022 no será un año con elecciones federales, pero sí 

será un año intenso en materia electoral, en el que se realizarán elecciones extraordinarias en Chiapas, Oaxaca y Veracruz. Tendrá 

lugar el proceso de revocación de mandato, habrá elecciones en seis entidades el próximo 5 de junio, en el que se renovarán las 
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gubernaturas y, a finales del año iniciarán los trabajos en la Cámara de Diputados para emitir la convocatoria y selección de nuevos 

consejeros electorales en el 2023. El diputado Jorge Romero Herrera, subrayó que el Partido Acción Nacional es la defensa de las 

instituciones de este país, porque las instituciones en este país no son gracias a este Gobierno, son instituciones que se han construido 

por décadas y ellos las van a defender. 

 

PRESIDENTE DEL PAN MARKO CORTÉS; CONVOCA EN LA PLENARIA  DEFENDER LAS CAUSAS DE LOS MEXICANOS 

 

El presidente Nacional del PAN, Marko Cortés Mendoza, durante la inauguración de la Reunión Plenaria del Grupo Parlamentario del 

PAN en la Cámara de Diputados, con motivo del Segundo Periodo Ordinario de Sesiones, convocó a los legisladores federales de 

Acción Nacional a trabajar en equipo, de manera bicameral, y a dar la lucha en comisiones y en el debate para defender las causas de 

las y los mexicanos. Dijo que para ellos es muy importante, no solo que estén juntos, que los vean juntos, no solo que coincidan en los 

temas fundamentales, sino que trabajen de la mano para lograrlos. Cortés Mendoza destacó que los buenos gobiernos son la mejor 

bandera del PAN y pidió a los diputados a cerrar filas en los temas fundamentales para defender a México, como son el eléctrico, la 

inversión y el empleo, la seguridad, el cuidado al medio ambiente, la democracia y la defensa del INE. Acompañado por la secretaria 

General, Cecilia Patrón Laviada, los coordinadores parlamentarios en Diputados, Jorge Romero, y en el Senado, Julen Rementería, 

el vicepresidente de la Cámara de Diputados, Santiago Creel, y la vice presidenta, Michelle González, festejó que la Suprema Corte 

de Justicia de la Nación le dé, en principio, la razón al PAN sobre la Acción de Inconstitucional de la revocación de mandato, y que haya 

aceptado la impugnación al presupuesto 2022. En materia eléctrica, pidió a los diputados panistas luchar con todo contra la regresiva 

contrarreforma eléctrica del gobierno y a impulsar una eventual reforma legal que busque que la gente pague menos por su recibo de 

luz y apueste por las energías limpias y renovables. Exhortó a los legisladores a presentar una iniciativa para que el subsidio que se da 

a la Comisión Federal de Electricidad se destine a un programa de paneles solares para todos los hogares mexicanos. Cortés Mendoza 

aseguró que no son muchas las expectativas que se tienen de las mesas de diálogo con la Secretaría de Gobernación, pero que el PAN 

irá a construir. Pidió a los diputados a regresar a sus distritos para presumir los logros de los gobiernos del PAN, así como involucrarse 

en las campañas en los seis estados donde habrá elecciones este año. El coordinador Jorge Romero dijo que al PAN le tocó ser 

oposición ante un gobierno federal cada vez más notoriamente ineficaz, porque este gobierno no tiene un solo indicador que presumir. 

Indicó que el GPPAN definirá su agenda estratégica para contrastar los buenos gobiernos de Acción Nacional, así como establecer una 

sinergia de trabajo legislativo con los senadores.  

 

ÓMICRON; COMIENZA A RETROCEDER EN EEUU  

 

EEUU ha registrado durante los últimos días el primer descenso de contagios y hospitalizaciones desde que comenzó la ola de ómicron 

en diciembre, pero las muertes siguen en aumento y la Casa Blanca hizo un llamado a no bajar la guardia y a vacunarse. Los Centros 

de Control y Prevención de Enfermedades (CDC), indican que el promedio de casos diarios de covid-19 de los últimos siete días es de 

692.400, un 6 % menos que la semana anterior, y el de ingresos hospitalarios de 19.800, un 8 % menos. Fuente EFE. 

 

AGUSTIN COPPEL LUKEN; EN EVENTO CON GOBERNADOR ROCHA MOYA RESALTA LA IMPORTANCIA DE  QUE SE 

PAGUE EL IMPUESTO PREDIAL 

 

En Sinaloa en un evento de promoción al empresariado e impulso a las mypimes, el Presidente del Consejo de Administración de grupo 

Coppel,  Agustín Coppel Luken en su intervención,  destaco la importancia de que la ciudadanía en Mexico  pague el impuesto Predial 

ya que es imperativo para los municipios del país obtener este ingreso. Y Destaco que en el caso de Sinaloa   el Congreso del Estado 

aprobó que los campos de Golf paguen impuesto predial, los cuales estaban  considerados en un régimen de cobro de este impuesto, 

como predios sin construcción,  

USE CUBREBOCAS SALVESE 
¡RECUERDEN QUE LA MEJOR VACUNA ES LA QUE SE PUEDA APLICAR CONTRA EL #CORONAVIRUS! 

 
Instagram jhectormunoz; 
Facebook Héctor Muñoz 
TWITTER @JHECTORMUNOZ 
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Fuente: https://www.gob.mx/cms/uploads/attachment/file/696493/Comunicado_Tecnico_Diario_COVID-19_2022.01.27.pdf 

Mapa interactivo COVID-19 en México Tasa de incidencia de Casos Activos:  https://covid19.sinave.gob.mx 

 

 

 

https://www.gob.mx/cms/uploads/attachment/file/696493/Comunicado_Tecnico_Diario_COVID-19_2022.01.27.pdf
https://covid19.sinave.gob.mx/


  28 DE ENERO DE 2022 

COVID-19 FASE III  

Lo más reciente.- La Secretaría de Salud informó que hasta este 27 de enero se tiene el registro de 
4 millones 828 mil 446 casos confirmados acumulados por Coronavirus, 304 mil 803 defunciones y 
635 mil 366 casos sospechosos que se investigan en diferentes entidades de la República. 
[Comunicación Social Ssa] 

López Obrador califica de “profesional” y “excepcional” labor de Gatell.- El presidente Andrés 
Manuel López Obrador calificó de profesional y excepcional la labor de Hugo López Gatell, por lo 
que consideró una injusticia que un juez federal ordenara a la FGR una investigación en su contra 
por un mal manejo de la pandemia. Incluso calificó de una “dicha” contar con sus servicios. 
[CONTRARÉPLICA] 

Pandemia deja más pobres y beneficia a los ricos: Cepal.- La pandemia Covid-19 amplió las 
desigualdades en México, pues los niveles de pobreza y pobreza extrema repuntaron para 
rebasar niveles de 12 años atrás; en contraste, el patrimonio de los multimillonarios acumuló saldo 
positivo con incremento de 11% en los años de crisis sanitaria, con lo que fue equivalente al 12.2% 
del PIB nacional según la Cepal. [FINANCIERO/p8] 

Regreso a aulas.- América Latina es una de las regiones del mundo con más tiempo de 
interrupción de clases presenciales, en promedio, cerca de 56 semanas, advirtió la CEPAL. El 
organismo también se refirió al costo en términos de aprendizaje y a las sobrecarga de tareas de 
cuidado para las mujeres. [REFORMA] 

https://www.gob.mx/cms/uploads/attachment/file/696493/Comunicado_Tecnico_Diario_COVID-19_2022.01.27.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/280122_N_CONTRA_0_LOPEZGATELL_LOPEZOBRADORCALIFICA_NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/280122_N_FIN_0_COVID_PANDEMIADEJAMASPOBRES_NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/280122_N_REF_0_COVID_REGRESOAAULAS_NACIONAL.pdf
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For many, no jab means no job Economy caps strong year as 

worries lurk 

Biden pledges to pick “a historic 
candidate” 

Economy in 2021 surged by 

5.7%, best in decades 

Ehpad: le scandale du manque 
de contrôles 

España crea 840.000 empleos, el 
mayor ritmo desde 2005 

New Russian gas projects face 
sanctions if Ukraine is invaded 

Treasury alarm as PM refuses to 
confirm national insurance rise 

El CNE hizo inviable la recolección 
de firmas para activar el 

revocatorio 

Avanzan propuestas para que Chile tenga 
Congreso unicameral, sistema 

presidencial y Estado plurinacional 

El gobierno da por hecho un 
principio de acuerdo por la deuda 

con el Fondo 

Congelar ICMS não debe bastar 
para conter alta de gasolina 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/3.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/12.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/1.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/2.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/4.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/5.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/11.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/10.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/6.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/9.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/8.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/7.pdf
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TEMAS MEDIÁTICOS 

• Joe Biden afirmó que nominará a una mujer de raza negra para la Corte Suprema de EEUU 

• Economía de EEUU crece durante 2021 aunque persisten preocupaciones 

• Autoridades sanitarias europeas autorizan el uso de Paxlovid para tratar Covid 
 

CÁMARA DE DIPUTADOS 

AMLO alista informes en todo el país sobre reforma eléctrica.- El presidente Andrés Manuel López 

Obrador dijo que una vez que concluyan los foros que la Cámara de Diputados organizó para el 

análisis de la reforma eléctrica, él y sus colaboradores irán a todo el país para informar sobre su 

contenido. [FORBES] 

Inversión verde en México se agota, advierten sectores de energía eólica y solar.- La Cámara de 

Diputados de México celebró un parlamento abierto la semana pasada en un esfuerzo por llegar a 

dicho acuerdo, se esperan más conversaciones en los próximos meses. [BLOOMBERG] 

MESA DIRECTIVA 

Reforma electoral de AMLO y Morena es preocupante: Lorenzo Córdova.- Ello, en referencia a la 

denuncia que presentó el presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Sergio 

Gutiérrez Luna, ante la Fiscalía General de la República contra los seis consejeros del INE por suspender 

la consulta de revocación de mandato por falta de recursos. [FORBES] 

JUNTA DE COORDINACIÓN POLÍTICA 

“Buenísima” la iniciativa de Morena para disponer de dinero incautado al narco: Claudia Sheinbaum.- 

Y es que el pasado 25 de enero, el coordinador de Morena en la Cámara de Diputados, Ignacio Mier 

Velazco, anunció que uno de los temas que impulsará su bancada en el próximo periodo ordinario 

será la presentación de una iniciativa para permitir que los recursos incautados por la Unidad de 

Inteligencia Financiera (UIF) al narcotráfico se utilicen para equipar a corporaciones policiacas. 

[INFOBAE] 

SCJN admitió a trámite impugnación de diputados de oposición contra Presupuesto 2022.- Por medio 

de un comunicado de prensa, los líderes parlamentarios Jorge Romero Herrera (PAN), Rubén Moreira 

Valdez (PRI) y Luis Espinosa Cházaro (PRD) indicaron que el presupuesto que se aprobó viola el 

principio debido a que se recortó y no aumentó la cantidad de dinero destinada a programas 

sociales o dependencias especializadas, mismos que tienen como finalidad proteger y garantizar los 

derechos humanos. [INFOBAE] 

DIPUTADOS 

PT 

Noroña se burló de Lorenzo Córdova por asistir a plenaria del PAN: “¿Aprovechaste para afiliarte?”.- 

Gerardo Fernández Noroña, diputado del Partido del Trabajo (PT), arremetió contra el consejero 

presidente del Instituto Nacional Electoral (INE), Lorenzo Córdova Vianello, por asistir a la reunión 

plenaria del Grupo Parlamentario del Partido Acción Nacional (PAN) en la Cámara de Diputados. 

[INFOBAE] 

 

 

 
 

https://www.forbes.com.mx/politica-amlo-alista-informes-en-todo-el-pais-sobre-reforma-electrica/
https://www.bloomberglinea.com/2022/01/27/inversion-verde-en-mexico-se-agota-advierten-sectores-de-energia-eolica-y-solar/
https://www.forbes.com.mx/politica-reforma-electoral-de-amlo-y-morena-es-preocupante-lorenzo-cordova/
https://www.infobae.com/america/mexico/2022/01/27/buenisima-la-iniciativa-de-morena-para-disponer-de-dinero-incautado-al-narco-claudia-sheinbaum/
https://www.infobae.com/america/mexico/2022/01/27/scjn-admitio-a-tramite-impugnacion-de-diputados-de-oposicion-contra-presupuesto-2022/
https://www.infobae.com/america/mexico/2022/01/28/norona-se-burlo-de-lorenzo-cordova-por-asistir-a-plenaria-del-pan-aprovechaste-para-afiliarte/
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SENADO 

Senado desaparece Comisión de Veracruz; Monreal le pide a Cuitláhuac García abandonar 

soberbia.- La Junta de Coordinación Política (Jucopo) del Senado, integrada por los coordinadores 

de las bancadas, decidió desaparecer la Comisión Especial de Veracruz; ello, luego de que 30 

senadores de Morena reclamaron que la conformación de este grupo de trabajo no fue legal. 

[FORBES] 

Presuntos abusos de poder de Cuitláhuac García llegarían a la CNDH y a Comisiones del Senado.- 

Ricardo Monreal, líder de Morena en el Senado de la República, informó que en una reunión de la 

Junta de Coordinación Política (Jucopo) de esta cámara se entregó el informe del grupo que analizó 

abusos y violaciones al Estado de derecho en Veracruz. [INFOBAE] 

Senadores buscarán aumentar los días de vacaciones de los trabajadores en México.- Para la 

Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE), México es uno de los países 

donde las personas tienen jornadas laborales más extensas y descansan menos días. Por ello, la 

Cámara de Senadores analizará una propuesta de reforma al artículo 76 de la Ley Federal del Trabajo 

(LFT) para incrementar el período vacacional. [INFOBAE] 
 

MÉXICO 

CORONAVIRUS 

México suma 49.150 contagios y 495 muertes por la Covid-19.- México registró el jueves 49.150 nuevos 

contagios de la covid-19 para llegar a un total de 4.828.446 casos, además de 495 muertes para 

totalizar 304.803 decesos, informó la Secretaría de Salud. [EFE] 

La polarización sobre López-Gatell empaña el debate sobre la pandemia en México.- López Obrador 

se vuelca con el subsecretario de Salud, denunciado por la gestión de la crisis sanitaria, mientras hay 

más de 4,7 millones contagiados y miles de muertes. [EL PAÍS] 

POLÍTICA 

Periodista asidua a "mañaneras" dirigirá ente de asistencia social de México.- El presidente de 

México, Andrés Manuel López Obrador, causó el jueves una nueva polémica al anunciar que la 

periodista Nuria Fernández, asidua a sus conferencias diarias, será la nueva titular del Sistema 

Nacional para el Desarrollo Integral de las Familias (DIF). [EFE] 

JUDICIAL 

Fallo sobre noticias y opinión en radio y TV abre camino a censura, alertan.- La sentencia de la Primera 

Sala de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) que exige la diferenciación de información 

noticiosa y la opinión en radio y televisión amenaza la libertad de expresión y abre el camino a la 

censura, denunció la Asociación Internacional de Radiodifusión (AIR). [FORBES] 

FRONTERA 

México y EE.UU. buscan reducir el flujo ilícito de armas para combatir el crimen.- México y Estados 

Unidos reforzarán la lucha contra el flujo ilícito de armas y municiones como medida contra el crimen 

organizado, señalaron funcionarios de alto nivel de ambos países. [EFE] 

 

 
 

https://www.forbes.com.mx/politica-senado-desparece-comision-de-veracruz-monreal-le-pide-a-cuitlahuac-garcia-abandonar-la-soberbia/
https://www.infobae.com/america/mexico/2022/01/27/presuntos-abusos-de-poder-de-cuitlahuac-garcia-llegaran-a-la-cndh-y-a-comisiones-del-senado/
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https://www.efe.com/efe/america/mexico/periodista-asidua-a-mananeras-dirigira-ente-de-asistencia-social-mexico/50000545-4727261
https://www.forbes.com.mx/politica-fallo-sobre-noticias-y-opinion-en-radio-y-tv-abre-camino-a-censura-alertan/
https://www.efe.com/efe/america/politica/mexico-y-ee-uu-buscan-reducir-flujo-ilicito-de-armas-para-combatir-el-crimen/20000035-4726632
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GENERAL 

Consulta de revocación será fútil, favorecerá a AMLO y Sheinbaum: Citibanamex.- La consulta de 

revocación de mandato, además de ser fútil, económicamente contraproducente y perjudicial para 

el INE, terminará beneficiando al presidente Andrés Manuel López Obrador, fortalecerá a Morena y 

simbolizará el legado del Ejecutivo federal para Claudia Sheinbaum, independientemente del 

resultado que arroje el proceso, consideró Citibanamex. [FORBES] 

Expertos urgen a completar en niños vacunación de cuadro básico.- Especialistas mexicanos hicieron 

el jueves un llamado a que los niños menores de 5 años completen su esquema de vacunación para 

prevenir enfermedades o que reaparezcan padecimientos considerados erradicados. [FORBES] 

CDMX compite con Amazon y Microsoft: rentará su Centro de Datos a empresas.- El gobierno de la 

Ciudad de México no solo prescindirá de los servicios de grandes nubes como las de Amazon, 

Microsoft o Google, sino que ahora se convertirá en un potencial competidor de ellas. Con su Centro 

de Datos, ubicado en la zona industrial de Vallejo, en la alcaldía Azcapotzalco, acelerará la 

digitalización de sus trámites y servicios, pero también ofrecerá el servicio de nube a empresas 

privadas y otros gobiernos estatales. [FORBES] 

México regresa al déficit comercial impactado por la crisis de insumos.- La economía mexicana 

rompió su racha de dos años de superávit comercial con un déficit de 11.491,1 millones de dólares en 

2021, tras un cierre de año caracterizado por la desaceleración de las exportaciones, en particular 

del sector automotor, por la crisis de insumos. [EFE] 

Atacan a periodista en el sur de México; sale ileso.- El periodista José Ignacio Santiago Martínez, sufrió 

el miércoles un ataque armado en una carretera del sur de México del que salió ileso, indicaron 

autoridades estatales. El incidente ocurrió pocos días después de los asesinatos de tres periodistas, lo 

que ha conmocionado al país. [AP] 

RSF: El "baño de sangre" de la prensa mexicana es de una "intensidad" inédita.- El "baño de sangre" 

que han padecido los periodistas mexicanos este inicio de año es algo que hasta la fecha "no se 

había observado con tanta intensidad", denunció el jueves en entrevista con Efe la representante en 

el país de Reporteros Sin Fronteras (RSF), Balbina Flores. [EFE, FORBES] 

México ofrece guardaespaldas y chalecos antibalas a periodistas vulnerables. No ha sido suficiente.- 

La veterana reportera maría de Lourdes Maldonado López sabía que había personas que la querían 

muerta, por lo que solicitó la única protección que conocía: un inusual programa del gobierno 

mexicano que prometía defender a periodistas vulnerables con guardaespaldas financiados por el 

estado, chalecos antibalas y otras medidas de seguridad. [WASHINGTON POST] 

El Cártel de Sinaloa cuelga dos narcomantas en Tijuana en las que atribuye al CJNG el asesinato del 

fotoperiodista Margarito Martínez Esquivel.- Aparecieron dos narcomantas en Tijuana que atribuyen 

la autoría del asesinato del fotoperiodista Margarito Martínez Esquivel a David López Jiménez, alias 'El 

Lobo 20', presunto integrante del Cartel Jalisco Nueva Generación. El texto, dirigido a las autoridades, 

está firmado por el Cártel de Sinaloa, una organización criminal rival. [RT] 

Excomisionado de la Policía Federal de México atropella de muerte a una mujer y es detenido horas 

después por el caso 'Rápido y furioso'.- La Secretaría de Marina sacó a Facundo Rosas de una 

dependencia del Ministerio Público para presentarlo como inculpado ante la Fiscalía Especializada 

en Materia de Delincuencia Organizada. Se le acusa de estar implicado en un célebre operativo de 

tráfico ilegal de armas en coordinación con autoridades de EEUU. [RT,EL PAÍS] 
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Mexicanos, atrapados entre una recesión en ciernes y alta inflación.- Temores de que México haya 

podido registrar su segundo trimestre de contracción económica en línea entre octubre-diciembre, y 

con ello haber caído técnicamente en una recesión, han crecido alentados por algunos indicadores 

tempranos que pintan el panorama de gris. [FORBES,REUTERS] 

Aguacates, deforestación y cárteles van de la mano en México.- En las montañas de pino del oeste 

de México, donde los taladores arrasan con laderas enteras para plantar aguacate, los habitantes 

han tomado la lucha contra la tala ilegal por su propia mano. Dicen que el aguacate reduce el 

suministro local de agua y atrae a los cárteles del narcotráfico en busca de dinero por extorsiones. 

[AP] 

Muere el científico Ruy Pérez Tamayo, miembro de la Academia Mexicana de la Lengua.- Ruy Pérez 

Tamayo, científico y miembro de número de la Academia Mexicana de la Lengua (AML), falleció a 

los 97 años en Ensenada, Baja California, informaron el jueves diversas instituciones culturales y 

científicas. [FORBES] 
 

ORGANIZACIONES INTERNACIONALES 

Personal de Naciones Unidas sale ileso de ataque en Colombia.- Un convoy de tres vehículos de la 

Organización de las Naciones Unidas (ONU) y del Consejo Noruego de Refugiados (CNR) fue atacado 

el jueves por hombres armados cuando se dirigía a San José del Guaviare, en el centro-sur de 

Colombia, atentado del que todos sus miembros salieron ilesos. [FRANCE 24, EUROPA PRESS] 

UNESCO utiliza TikTok para combatir desinformación sobre el Holocausto.- La UNESCO y el Congreso 

Judío Mundial (CJM) lanzaron una colaboración con la plataforma virtual TikTok para hacer frente a 

la distorsión y la negación del Holocausto. [FORBES] 
 

AMÉRICA DEL NORTE 

ESTADOS UNIDOS 

GOBIERNO 

Biden promete 1ra jueza de raza negra en la Corte Suprema.- El presidente estadounidense Joe Biden 

ratificó el jueves su compromiso de nominar a la primera mujer de raza negra a la Corte Suprema de 

Estados Unidos, señalando que debió hacerse “hace mucho tiempo”. Elogió al juez jubilado Stephen 

Breyer como un servidor público modelo y prometió contar con una nominada para finales de 

febrero. [AP, NEW YORK TIMES, WASHINGTON POST] 

Biden y Scholz se reunirán el 7 de febrero en medio de las tensiones por Ucrania.- El presidente de 

EE.UU., Joe Biden, recibirá el 7 de febrero en la Casa Blanca al canciller de Alemania, Olaf Scholz, con 

quien prevé conversar sobre sus esfuerzos para "impedir más agresiones rusas contra Ucrania", informó 

la Casa Blanca en un comunicado. [EFE] 

Estados Unidos pide a China "usar su influencia" para rebajar la tensión con Rusia.- El gobierno 

estadounidense instó el jueves  a China a usar su "influencia" con Rusia para reducir la tensión por la 

crisis de Ucrania, al advertir sobre los grandes efectos negativos que un posible conflicto tendría en la 

economía global. [DW] 
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POLÍTICA 

Demócratas esperan que Biden postule a mujer negra a Corte.- Descorazonados por no haber 

logrado victorias legislativas para sus votantes en un año electoral, los demócratas esperan que su 

suerte mejore con la perspectiva de que el presidente Joe Biden postule a la primera mujer negra 

como jueza de la Corte Suprema. [AP, NEW YORK TIMES] 

Los ultras se creen más las teorías conspirativas.- Las personas que tienen ideologías extremas se 

creen más la teoría que acusa a la que fue canciller alemana Angela Merkel y a Barack Obama y 

George W. Bush, ex presidentes de Estados Unidos de diferentes partidos, de pertenecer a una élite 

de extraterrestres reptilianos. Ese es el resultado de una doble encuesta a más de 100.000 personas 

de una veintena de países. [EL PAÍS] 

JUDICIAL 

Un juez federal bloquea los contratos de perforación en el Golfo de México por motivos 

medioambientales.- Un juez federal invalidó la venta de 80 millones de acres en el Golfo de México 

que el Departamento del Interior de EE.UU. había puesto a disposición para la perforación de petróleo 

y gas en noviembre, diciendo que los reguladores utilizaron un análisis ambiental defectuoso. [EFE, 

REFORMA, THE WALL STREET JOURNAL] 

MIGRACIÓN 

EU se prepara para otro aumento récord en arrestos de migrantes en frontera con México.- Los 

funcionarios fronterizos de Estados Unidos se preparan para efectuar hasta 9,000 arrestos por día para 

la primavera, según dos funcionarios del Departamento de Seguridad Nacional, lo que sería una cifra 

significativamente mayor que el pico del año pasado. [FORBES, REUTERS] 

Encuentran otros cuatro cuerpos sin vida del naufragio frente a Florida.- La Guardia Costera de EEUU 

informó el jueves del hallazgo de cuatro cuerpos sin vida durante el operativo de búsqueda de 

supervivientes del naufragio de una embarcación con inmigrantes frente a las costas de Florida. 

[EFE,TELEMUNDO] 

CORONAVIRUS 

EEUU presiona a China sobre reglas por el covid para diplomáticos.- Estados Unidos dijo el jueves que 

estaba pidiendo a China aligerar sus reglas de aislamiento por el Covid-19 para diplomáticos después 

de que Pekín acusara a Washington de buscar sabotear los Juegos de Invierno. [FRANCE 24] 

GENERAL 

La economía de EE.UU. se recuperó en 2021 con su mayor crecimiento en 37 años.- La economía de 

Estados Unidos logró en 2021 recuperarse tras la recesión que trajo la pandemia y el año pasado 

creció a un ritmo del 5,7 %, el mayor registro en 37 años. [EFE,AP] 

Wall Street sube tras días de altibajos; la Nasdaq baja.- Los principales indicadores bursátiles de Wall 

Street avanzaban el jueves luego del mediodía, después de varios días de fluctuaciones. Los 

inversionistas se sintieron alentados al ver las sólidas cifras de crecimiento económico de Estados 

Unidos, que mostraron que el año pasado el PIB tuvo su mayor alza desde 1984. [AP] 

Caen las solicitudes de ayuda por desempleo en EEUU.- Menos estadounidenses solicitaron ayuda 

económica por desempleo la semana pasada después de tres incrementos consecutivos en medio 

de un alza de contagios de la variante ómicron de Covid-19. [AP] 
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Tormenta invernal amenaza con convertirse en un ciclón bomba y castigar al noreste del país con 

fuertes vientos y nevadas.- Una gran tormenta de invierno amenaza con convertirse en un llamado 

'nor'easter' y probablemente en un ciclón bomba, dejando fuertes vientos, lluvias e intensas nevadas 

en el noreste del país para este fin de semana. Se espera que millones de personas estén bajo 

vigilancia de tormentas invernales a partir del viernes. [UNIVISIÓN] 

Mitsubishi firma acuerdo con proyecto nuclear de Bill Gates.- Mitsubishi Heavy Industries y la Agencia 

de Energía Atómica de Japón firmaron un acuerdo para participar en un proyecto para producir 

energía nuclear de próxima generación con TerraPower, una compañía emprendida por Bill Gates. 

[AP] 

Facebook cerrará su fallido proyecto de criptomoneda y venderá su tecnología.- Facebook tiene 

previsto cerrar la Asociación Diem, su polémico proyecto de criptomoneda, y vender su tecnología 

a otra empresa, certificando el fracaso de la ambiciosa iniciativa lanzada en 2019, informó The Wall 

Street Journal. [EFE] 

Moderna empieza los ensayos de una vacuna contra el VIH usando mRNA.- La farmacéutica 

Moderna y la Iniciativa Internacional para una Vacuna contra el Sida (IAVI) anunciaron el jueves que 

han empezado los ensayos clínicos con una vacuna contra el VIH que usa la tecnología de ARN 

mensajero (mRNA), la misma que emplea para su vacuna contra la covid-19. [EFE] 

CANADÁ 

Camioneros protestan contra mandato de vacunación en Canadá.- Una gran multitud se reunió el 

jueves afuera de un centro comercial al norte de Toronto para aplaudir a un grupo de camioneros 

locales que se preparaban para unirse a una caravana con dirección a Ottawa para manifestarse 

en contra del mandato de vacunación contra el Covid-19 del gobierno canadiense para los 

conductores transfronterizos. [AP] 
 

AMÉRICA CENTRAL Y EL CARIBE 

Latinoamérica retrocede casi 30 años en materia de pobreza extrema en 2021.- El segundo año de 

la pandemia de la Covid-19 disparó la pobreza extrema en Latinoamérica hasta alcanzar a 86 

millones de personas, cinco millones más que en 2020 y la mayor cifra en 27 años, apuntó el jueves un 

informe de la Comisión Económica para América Latina y el Caribe (Cepal). [EFE,DW] 

Los países latinoamericanos suben sus tasas de interés en espera de una ‘sacudida’ en los mercados.- 

Los bancos centrales en América Latina han incrementado sus tasas de interés en los últimos meses 

en un intento por contener la inflación que aqueja a gran parte del mundo. Ahora, a partir del 

anuncio de la Reserva Federal estadounidense, surge como foco de atención una segunda 

dimensión de la política monetaria en Latinoamérica: evitar fuertes salidas de capital extranjero. [EL 

PAÍS] 

CUBA 

El silencio internacional ante los juicios a menores en Cuba es "inaceptable".- El Centro para una 

Cuba Libre (CCL) exhortó a la comunidad internacional a interceder con fuerza en favor de los niños 

y adolescentes cubanos que son "blanco de la represión y el hostigamiento del régimen castrista". 

[EFE] 
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EL SALVADOR 

Alertan de marea roja en costa de El Salvador.- Las autoridades alertaron el miércoles sobre la 

presencia de una microalga tóxica en la costa salvadoreña y pidieron a la población abstenerse de 

recolectar o consumir moluscos, o bañarse en las aguas afectadas por la marea roja. [AP] 

HONDURAS 

Xiomara Castro jura como nueva presidenta de Honduras.- La hondureña Xiomara Castro juró el 

jueves como la nueva presidenta de su país, convirtiéndose en la primera mujer de Honduras en llegar 

a la más alta magistratura de la nación centroamericana. [EFE,AP,DW,FRANCE 24] 

Al menos cuatro muertos y 11 heridos en una riña en una cárcel de Honduras.- Al menos cuatro 

personas murieron y otras once resultaron heridas en un enfrentamiento ocurrido el jueves entre 

reclusos de una cárcel del departamento de Atlántida, informó la presidenta de la Asociación de 

Familiares de Privados de Libertad, Delma Ordóñez. [EFE] 

PANAMÁ 

Feministas de Panamá piden que se rechace a embajador nombrado por López Obrador.- Once 

organizaciones feministas pidieron al Gobierno de Panamá que rechace a Pedro Salmerón como 

embajador mexicano, como ha propuesto el presidente Andrés Manuel López Obrador, debido a los 

"múltiples señalamientos por acoso y hostigamiento sexual" que hay en su contra en México. [EFE] 

Panamá cancela carnaval 2022 ante aumento de contagios por Covid-19.- El Ministerio de Salud de 

Panamá informó el jueves sobre la cancelación de actividades que reúnan a multitudes de personas 

desde el próximo 25 de febrero hasta el 6 de marzo, debido a la propagación de la Covid-19 en la 

nación, por lo cual el carnaval panameño queda suspendido por segundo año consecutivo. 

[TELESUR] 

PUERTO RICO 

Junta aprueba plan fiscal de Puerto Rico en medio de bancarrota.- Los aumentos salariales para 

maestros, bomberos, policías y otros empleados se incluyeron en un reformado plan fiscal que fue 

aprobado el jueves y que servirá como plan económico de Puerto Rico, el cual ha sido criticado por 

algunos mientras la isla sale de una bancarrota. [AP] 
 

AMÉRICA DEL SUR 

ARGENTINA 

Argentina apura las negociaciones con el FMI entre dudas de si entrará en 'default'.- Argentina 

enfrenta horas clave para saber si llega a un entendimiento con el FMI para refinanciar el préstamo 

de más de 40.000 millones de dólares otorgado en 2018, cuando aún gobernaba Mauricio Macri, en 

la víspera de tener que afrontar un vencimiento que, de no pagarse, acercará al país a un 'default' 

de su deuda con el organismo. [EFE] 

La violencia desangra la ciudad argentina de Rosario.- En 2021 se registraron en Rosario 241 

asesinatos, uno cada 36 horas en promedio, la cifra más alta desde 2015. Pero este año ha arrancado 

aún peor en la ciudad natal de Lionel Messi: un crimen cada 31 horas. Las muertes violentas han 

estado acompañadas de amenazas hacia fiscales y policías que han despertado el repudio 

generalizado de la sociedad y nuevos pedidos para poner freno al crimen organizado. [EL PAÍS] 
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BOLIVIA 

Bolivia acuerda con Chile realizar pruebas PCR en frontera.- Con el objetivo de acelerar el paso de 

camioneros bolivianos varados desde hace días en la frontera de Bolivia con Chile, ambos países 

acordaron que un laboratorio estatal de La Paz pueda realizar pruebas PCR para detectar Covid-19. 

[AP] 

BRASIL 

El Supremo obliga a Bolsonaro a prestar declaración por divulgar datos secretos.- Un juez de la Corte 

Suprema de Brasil determinó el jueves que el presidente del país, Jair Bolsonaro, comparezca este 

viernes ante la Policía Federal para prestar declaración dentro de una investigación por divulgar 

informes policiales secretos para atacar el sistema electoral. [EFE] 

Ola de ómicron manda al hospital a no vacunados.- La transmisión de la variante ómicron ha 

provocado una nueva ola de casos de Covid-19 en Brasil, y tal como sucede en otras partes del 

mundo, está afectando principalmente a los no vacunados. [AP] 

CHILE 

Piñera: "América Latina será la próxima OPEP de energías limpias del mundo".- El presidente de Chile, 

Sebastián Piñera, incidió el jueves en las oportunidades que tiene América Latina como productor y 

exportador de energías limpias y renovables, como una revolución en sustitución del carbón y el 

petróleo, al intervenir en la Cumbre de Prosur que se celebra en Cartagena de Indias. [EFE] 

Chile supera con creces la barrera de los 20.000 casos, con 24.037 contagios.- La pandemia y la 

contagiosa variante ómicron están superando todas las expectativas en Chile, donde el jueves se 

registraron 24.037 nuevos casos de Covid-19, más del doble de lo que pronosticaba el Gobierno. 

[EFE,EUROPA PRESS] 

COLOMBIA 

Colombia aboga por la defensa de la democracia desde Prosur.- El presidente colombiano Iván 

Duque pidió defender la democracia en la región durante la III Cumbre Presidencial del Foro para el 

Progreso de América del Sur que se desarrollaba el jueves en Cartagena. [AP] 

Colombia y el Caricom van en busca de una mayor cooperación en el Caribe.- Colombia y los países 

de la Comunidad del Caribe (Caricom) celebrarán el viernes en Barranquilla la II Cumbre Ministerial 

Colombia-Caricom con el propósito de fortalecer vínculos comerciales, de inversión, cooperación y 

culturales. [EFE, AP] 

Tres ataques a bases militares en Colombia dejan un muerto.- Tres bases militares de Colombia fueron 

atacadas con artefactos explosivos en la madrugada del jueves causando la muerte de un soldado 

y dejando al menos 21 más heridos, informó el Ejército. [AP] 

Incautan 20.000 cocos con cocaína líquida en Colombia.- Las autoridades colombianas incautaron 

un cargamento de cerca de 20.000 cocos frescos que contenían en su interior cocaína líquida a 

punto de ser transportada hacia Europa, informó la Fiscalía el jueves. [AP] 

PARAGUAY 

Paraguay asume la Presidencia pro témpore de Prosur y promete más integración.- El presidente de 

Paraguay, Mario Abdo Benítez, prometió el jueves una integración "efectiva y genuina" al asumir la 

Presidencia pro témpore del Foro para el Progreso y la Integración de América del Sur (Prosur), cargo 

que en el último año tuvo Colombia. [EFE] 
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PERÚ 

Perú firma la carta de aceptación para iniciar el proceso de adhesión a la OCDE.- El presidente de 

Perú, Pedro Castillo, firmó el jueves la carta a través de la cual el país acepta la invitación para iniciar 

el proceso de adhesión a la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE) 

que, según dijo, se caracterizará por "necesarias reformas" en todos los sectores que requiere el país. 

[EFE] 

Perú autoriza salidas nocturnas; fiestas siguen prohibidas.- Las autoridades de Perú determinaron el 

miércoles que la población podrá volver a salir de casa después de la medianoche e incluso cenar 

en restaurantes, sin embargo las fiestas continúan prohibidas debido al Covid-19. [AP] 

Analizan pedido de prohibir salir de Perú a director Repsol.- La justicia de Perú anunció el jueves que 

analizará un pedido judicial de impedimento de salida del país contra el director local de Repsol, 

Jaime Fernández-Cuesta, investigado por el presunto delito de contaminación ambiental luego de 

un derrame de miles de barriles de petróleo en el Pacífico. [AP,DW] 

URUGUAY 

Ministros uruguayos comparecen en el Parlamento el 1 de febrero por los incendios.- El Parlamento 

uruguayo fijó para el 1 de febrero la comparecencia de cuatro ministros por los incendios forestales 

declarados en ese país a principios de enero y que fue suspendida después de que dos de los 

convocados dieran positivo por Covid-19. [EFE] 

VENEZUELA 

Fracasa intento de revocatorio contra Maduro en Venezuela.- El Consejo Nacional Electoral (CNE) de 

Venezuela informó el jueves que no se activará el referendo revocatorio contra el presidente 

venezolano Nicolás Maduro tras recolectar únicamente 42.412 firmas de las 4,2 millones necesarias a 

nivel nacional. [AP, EUROPA PRESS,EFE] 
 

EUROPA 

Una superviviente centenaria emociona a la Eurocámara narrando su Holocausto.- Ante el 

Parlamento Europeo, Margot Friedländer lleva al cuello un collar de ámbar del que no se separa 

nunca. Fue el último recuerdo que le dejó su madre tras ser transportada a Auschwitz, junto a una 

libreta de direcciones y un mensaje: "Intenta hacer tu vida". [EFE, AP, FRANCE 24] 

La EMA recomienda el uso de la píldora de Pfizer contra el Covid-19.- La Agencia Europea de 

Medicamentos (EMA) avaló que se autorice el uso del antiviral Paxlovid, de la farmacéutica Pfizer, 

para tratar a adultos con riesgo de desarrollar enfermedad grave por el Covid-19. El respaldo del 

organismo regulador llega en momentos en que el continente se esfuerza por aumentar su arsenal 

sanitario para combatir la variante Ómicron. [FRANCE 24, DW, AP] 

ALEMANIA 

La voz de una superviviente resuena en Berlín para conmemorar a los muertos del Holocausto.- La 

cámara baja del parlamento alemán, el Bundestag, conmemoró el jueves los 77 años de la liberación 

de Auschwitz con Inge Auerbacher como oradora central, una superviviente que recordó en su 

discurso a los muertos del Holocausto y el destino de su familia. [EFE,DW] 

La fiscalía alemana acusa de espionaje a un hombre ruso.- Un hombre ruso que trabajó en una 

universidad alemana fue acusado de espionaje por supuestamente pasar información sobre cohetes 

europeos a los servicios rusos de inteligencia, según dijo el jueves la fiscalía alemana. [AP] 
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BÉLGICA 

Bélgica investigará la deportación de judíos en trenes de la compañía pública.- Bélgica investigará 

el papel que jugó la empresa pública estatal de trenes en el transporte de más de 25.000 judíos 

deportados desde el país, entonces ocupado por Alemania, al campo de exterminio nazi de 

Auschwitz-Birkenau, durante los años de la Segunda Guerra Mundial. [EFE] 

Bruselas negocia con Kiev formas para garantizar el suministro energético a Ucrania en plena tensión 

con Rusia.-  En medio de la crisis con Moscú, en Bruselas tienen presente que el suministro de gas y 

petróleo es una de las principales bazas del Kremlin en pleno auge de las tensiones y puede 

convertirse en moneda de cambio ante eventuales sanciones europeas. [EUROPA PRESS] 

ESPAÑA 

España abre una Consejería de Finanzas en China y cierra las de Argentina y México.- El Gobierno 

ha aprobado la creación de una nueva Consejería de Finanzas en China, con sede en Pekín, para 

dar respuesta al auge económico del país y el aumento de las relaciones comerciales, mientras que 

cierra las de Argentina y México. [EFE] 

FRANCIA 

Macron toma su propio camino y busca diálogo con Rusia.- Aún hay margen para la diplomacia en 

la crisis de Ucrania. Al menos, es lo que opina el presidente de Francia, Emmanuel Macron, que sigue 

buscando un diálogo con Rusia pese a los indicios que apuntan a una posible guerra. [AP] 

GRECIA 

Tsipras presenta una moción de censura contra Mitsotakis por la gestión del temporal.- El partido 

izquierdista Syriza, líder de la oposición en Grecia, presentó el jueves una moción de censura contra 

el Gobierno del conservador Kyriakos Mitsotakis por su gestión del reciente temporal Elpida 

(Esperanza), que dejó paralizada la capital del país tras una intensa nevada. [EFE] 

ISLANDIA 

“La adhesión a la OTAN no está en la agenda, pero es una posibilidad futura”.- La primera ministra 

finlandesa sostiene en una entrevista que es fundamental que la UE esté unida para dar una respuesta 

contundente a Rusia en caso de que ataque Ucrania. [EL PAÍS] 

ITALIA 

La política italiana se atasca en la búsqueda de un jefe de Estado imparcial.- Los partidos italianos se 

han enredado en la búsqueda de un jefe de Estado imparcial, trazando una maraña de hipótesis que 

no satisface a nadie pese a que se redujo el "quórum" de votos necesario para su elección en el 

Parlamento. [EFE] 

POLONIA 

Polonia empieza a levantar un muro en la frontera bielorrusa.- Polonia ha empezado a construir un 

muro valorado en 394 millones de dólares en su frontera oriental que pretende cortar el paso a los 

migrantes que tratan de cruzar de forma ilegal a territorio de la UE, alentados por Bielorrusia en lo que 

la Unión Europea describió como un “ataque híbrido”. [AP] 

PORTUGAL 

La igualdad en los sondeos resucita el "pacto de caballeros" en Portugal.- Todo puede pasar en las 

elecciones de el domingo en Portugal, donde los sondeos anticipan una reñida disputa en las urnas 

entre los socialistas y los conservadores, que se abrieron a negociar un "pacto de caballeros" para 

garantizar la gobernabilidad si no se consigue formar gabinete. [EFE] 
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Portugal alcanza otro nuevo récord de casos de coronavirus con más de 65.700 en las últimas 24 

horas.- Portugal registró el jueves otro nuevo récord diario de casos de coronavirus al contabilizar 

65.706 positivos más, además de otros 41 fallecidos a causa de la enfermedad, de la que se han 

confirmado ya 2.443.524 contagios y 19.744 decesos. [EUROPA PRESS] 

REINO UNIDO 

La pesquisa policial retrasa la difusión del informe sobre fiestas de Johnson.- El informe que ha 

elaborado la alta funcionaria británica Sue Gray sobre las fiestas y reuniones sociales que se 

celebraron en Downing Street durante la pandemia deberá todavía esperar para ser divulgado, pues 

antes será revisado por su posible interferencia con la investigación policial en marcha. [EFE] 

Refuerzo aumenta a 95% protección contra muerte por Ómicron en mayores 50 años.- Las vacunas 

de refuerzo contra el Covid-19 aumentan la protección contra la muerte por la variante Ómicron 

hasta el 95% en las personas de 50 años o más, dijo el jueves la Agencia de Seguridad Sanitaria de 

Reino Unido. [FORBES, REUTERS] 

Inglaterra retira la mayoría de las restricciones de Covid.- Inglaterra retiró el jueves la mayoría de las 

restricciones implementadas para combatir el coronavirus, luego de que el gobierno británico 

determinó que la campaña de vacunas de refuerzo ha logrado reducir los síntomas y las 

hospitalizaciones. [AP, FRANCE 24] 

RUSIA 

Rusia: "Consideramos inaceptable el mero hecho de pensar en una guerra con el pueblo de 

Ucrania".- El Ministerio de Asuntos Exteriores de Rusia ofreció el jueves una rueda de prensa en la que 

comentó la situación en torno a Ucrania. [RT] 

Rusia estudia "sin optimismo" la respuesta de EEUU a sus demandas de seguridad.- Rusia estudia "sin 

optimismo" la respuesta de Estados Unidos a sus demandas de seguridad, en especial sobre su 

categórica oposición a la ampliación de la OTAN, una reacción de la que dependerá el desenlace 

de la actual tensión militar con Ucrania. [EFE, AP, NEW YORK TIMES, LOS ANGELES TIMES] 

SUECIA 

Suecia aprueba plan para enterrar durante 100,000 años el combustible nuclear.- El gobierno sueco 

dio luz verde el jueves a la construcción de una instalación de almacenamiento para mantener a 

salvo el combustible nuclear gastado por el país durante los próximos 100,000 años. [FORBES] 

UCRANIA 

Ucrania se prepara para "cualquier escenario", según el ministro de Exteriores.- El ministro de Asuntos 

Exteriores de Ucrania, Dmitri Kuleba, aseguró el jueves que la prioridad es que Rusia fracase en su plan 

de "desestabilizar" su país, pero que no descarta ningún otro escenario, incluido un conflicto bélico. 

[EFE] 

Presidente de Ucrania celebra las conversaciones "constructivas" con Rusia.- El presidente ucraniano 

Volodimir Zelenski celebró el jueves las conversaciones "constructivas" mantenidas el miércoles en París 

con representantes de Moscú bajo mediación franco-alemana, un intento de calmar la grave crisis 

entre los dos países. [DW] 

Aspectos a destacar al aumentar la crisis ucraniana.- Estados Unidos y la OTAN no han hecho 

concesiones a los reclamos rusos para resolver la crisis de Ucrania, como dar garantías a Moscú de 

que su vecino jamás ingresará a la alianza. [AP] 
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ASIA-PACÍFICO 

BIRMANIA 

Un año del golpe que ha sumido a Birmania en una espiral de violencia.- Birmania cumple el próximo 

martes un año bajo el yugo del régimen militar que tomó el poder el 1 de febrero de 2021 y acabó 

con el Gobierno democrático de Aung San Suu Kyi con la excusa de un supuesto fraude electoral. 

[EFE] 

CHINA 

China pide a EEUU que "respete" a Rusia para resolver la crisis en Ucrania.- China advirtió a Estados 

Unidos de que para resolver el conflicto en Ucrania se deben "respetar las legítimas preocupaciones 

de Rusia", al tiempo que pidió "calma y contención" a todas las partes para evitar mayores tensiones. 

[EFE] 

China pide a EEUU que frene la “injerencia” en los JJOO.- China pidió a Estados Unidos que ponga fin 

a la “injerencia” en los Juegos Olímpicos de Beijing, que comienzan la próxima semana, en una 

aparente referencia al boicot diplomático impuesto por Washington y algunos de sus aliados. [AP] 

Bruselas denuncia a China ante la OMC por su conflicto con Lituania.- La Unión Europea denunció a 

China ante la Organización Mundial del Comercio (OMC) por sus prácticas comerciales 

"discriminatorias" contra Lituania, al no despachar sus exportaciones al país asiático a través de la 

aduana y frenar sus solicitudes de importación, la cuales también están afectando a otras 

exportaciones del Mercado Único de la UE. [DW] 

COREA DEL NORTE 

Pionyang continúa con sus provocaciones frente al aumento de presión de EEUU.- Corea del Norte 

volvió a probar dos misiles balísticos de corto alcance, lo que marca su sexto ensayo armamentístico 

en lo que va de año y llega tras la petición de Estados Unidos de elevar la presión sobre el aislado 

régimen. [EFE, AP] 

Corea del Norte reabre la frontera después de dos años.- Tras pasar dos años en una estricta 

cuarentena debido a la pandemia del Covid-19, Corea del Norte podría estar abriendo por fin, poco 

a poco. La operación podría reflejar una sensación cada vez mayor de que los líderes del país 

reconocen que necesitan ayuda económica del exterior. [AP] 

EMIRATOS ÁRABES UNIDOS 

Drones armados artesanales de los rebeldes yemenitas amenazan los Emiratos.- Drones armados 

artesanales capaces de recorrer más de mil kilómetros amenazan los Emiratos Árabes Unidos, que ya 

fueron impactados por ese tipo de armas de los rebeldes hutíes de Yemen. [FRANCE 24] 

IRAK 

Convocan al Parlamento iraquí el 7 de febrero para elegir presidente.- La presidencia del nuevo 

Parlamento iraquí estableció el jueves que el 7 de febrero sea la sesión para elegir al próximo 

presidente del país. [SWISS INFO] 

ISRAEL 

Una inusual nevada cubre Jerusalén de blanco.- Jerusalén quedó salpicada de blanco el jueves tras 

una tormenta invernal que cubrió de nieve buena parte de las zonas altas de la región. [AP] 
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HONG KONG 

Hong Kong reduce la cuarentena para viajeros a dos semanas.- Hong Kong informó el jueves que los 

viajeros que llegan del extranjero verán reducida su cuarentena obligatoria en un hotel de tres a dos 

semanas a partir del 5 de febrero. [FRANCE 24] 

JAPÓN 

Seis enfermos demandan a empresa por radiación en Fukushima.- Seis personas que vivían en 

Fukushima cuando ocurrió el desastre nuclear de 2011 y que desde entonces han desarrollado cáncer 

de tiroides, presentaron el jueves una demanda que exige a una empresa de servicios públicos una 

compensación por su enfermedad, que según dicen estuvo provocada por la masiva filtración de 

radiación de la planta. [AP, FRANCE 24] 

JORDANIA 

Ejército jordano mata a 27 en un tiroteo con contrabandistas.- Tropas jordanas mataron a 27 supuestos 

contrabandistas que intentaban entrar en el país desde la vecina Siria, según indicó el jueves el 

Ejército jordano. [AP] 

PAKISTÁN 

Ataque de insurgentes deja 11 muertos en Pakistán.- Combatientes extremistas atacaron un puesto 

de seguridad en una zona remota del suroeste de Pakistán, provocando un enfrentamiento en el que 

murieron 10 soldados y un agresor, informó el ejército el jueves. [AP] 

TAILANDIA 

Tailandia toma más medidas para contener derrame de crudo.- Un avión de una empresa 

especializada en recuperación tras derrames de crudo llegó el jueves desde Malasia para sumarse a 

los esfuerzos urgentes de limpieza de una mancha de petróleo antes de que llegue a las playas del 

este de Tailandia, informaron las autoridades. [AP] 

YEMEN 

La escalada en Yemen agrava la situación en los campos de desplazados internos.- Con la reciente 

escalada de la violencia en Yemen y sin perspectivas de poder regresar a sus hogares pronto, más 

de cuatro millones de personas viven en campos de desplazados que están cada vez más saturados 

y en condiciones insalubres, muchos sin acceso a agua potable o a un baño. [EFE] 
 

ÁFRICA 

Decenas de muertos por la tormenta tropical Ana, mientras el sur de África se prepara para un clima 

más salvaje.- La tormenta tropical Ana tocó tierra en Madagascar el lunes antes de abatirse sobre 

Mozambique y Malawi a lo largo de esta semana, provocando lluvias torrenciales. [THE GUARDIAN] 

BURKINA FASO 

Los golpistas advierten a los ministros de Burkina Faso depuestos sobre "actos que puedan 

entorpecerles".- El Movimiento Patriótico de Salvación y Restauración (MPSR), responsable del golpe 

de Estado en Burkina Faso el lunes, advirtió a los ministros del gobierno depuesto sobre "actos que 

puedan entorpecer su avance". [EUROPA PRESS] 
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ETIOPÍA 

Reporte: bloqueo etíope a Tigray causa más de 5.000 muertes.- Cerca de 1.500 personas murieron de 

desnutrición en una parte de la aislada región etíope de Tigray durante un periodo de cuatro meses 

el año pasado, incluyendo más de 350 niños pequeños, según un nuevo reporte de la oficina de salud 

local. [AP] 

MARRUECOS 

Marruecos reabrirá su espacio aéreo en febrero.- El Gobierno marroquí abrirá su espacio aéreo a 

partir del lunes 7 de febrero, después de que el 29 de noviembre lo cerrase a causa de la variante 

ómicron. [EL PAÍS] 

TÚNEZ 

La ONU confirma seis migrantes muertos en aguas de Túnez y teme que pueda haber otros más de 

30.- La Organización Internacional de Naciones Unidas para las Migraciones (OIM) alertó del 

naufragio de una embarcación en aguas de Túnez en el mar Mediterráneo en el que por el momento 

se han localizado seis cuerpos y se teme que se podrían sumar más de una treintena. [EUROPA PRESS] 
 

OCEANÍA 

AUSTRALIA 

Australia ofrece a Europa alternativa "asequible" al gas ruso.- El Gobierno de Australia expresó el 

jueves que está dispuesto a abastecer de gas natural a sus "aliados" europeos a precios "asequibles", 

en el caso de que Rusia decida cortar el abastecimiento de este recurso energético a los países de 

Europa a raíz de la crisis en Ucrania. [DW] 

TONGA 

Un sismo de magnitud 6,2 sacude Pangai, en Tonga.- Un sismo de 6,2 grados de magnitud se produjo 

el jueves a unos 225 km de la isla de Pangai, Tonga, según datos del Servicio Geológico de Estados 

Unidos. [CNN] 

Buques de Gran Bretaña y Australia entregan ayuda a Tonga.- Buques de las armadas de Gran 

Bretaña y Australia llegaron el miércoles a Tonga e intentaron entregar asistencia sin entrar en 

contacto con nadie en la costa para evitar la propagación del coronavirus en una nación que a la 

fecha no ha registrado un solo brote. [AP] 
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